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Быстрее строить школы, 
детские сады и ясли

Коммунистическая партия н Со
ветское правительство проявляют 
большую заботу о воспитании под- 
растающегб поколения. Ярким до
казательством этому служит при
нятое ЦК КПСС и Советом Мини
стров в июле 1960 года постанов
ление «О школьном строительстве 
и мерах по укреплению материаль
ной базы школ». В нем подчерки
вается, что важнейшим условием 
успешного проведения перестройки 
школы и повышения ее роли в де
ле коммунистического воспитания 
подрастающего поколения должна 
явиться повседневная забота пар
тийных, советских и общественных 
организаций о нуждах школы, о 
строительстве новых школьных 
зданий, укреплении учебно-мате
риальной базы школы.

В прошлом году в Томской об
ласти только за счет государствен
ных капиталовложений построено 
12 школ для 3.860 ребят. План 
строительства школ был перевы
полнен почти в полтора раза. За 
счет других источников финанси
рования сданы в эксплуатацию 
школы на 640 учеников. Успешно 
строили школьные здания работ
ники УНР-770, УНР-787 и другие 
строительные организации.

Значительно хуже возводились 
детские учреждения. Годовой план 
строительства детских садов и яс
лей выполнен лишь наполовину. 
Не сданы в эксплуатацию ясли 
для 120 детей рабочих завода ре
жущих инструментов, сад—для 
125 детей по Красноармейской 
улице в Томске и другие детские 
учреждения.

Здания многих детских учреж
дений не были закончены лишь 
потому, что руководители строек, 
управлений и трестов зачастую 
относятся к ним, как к «второсте
пенным» объектам, в последнюю 
очередь снабжают их строймате
риалами, цлохо контролируют про
изводство работ.

Например, стройуправление 
ГРЭС-ІІ (начальник тов. Борисов) 
систематически перевыполняет 
план строительно-монтажных ра
бот, имеет опыт скоростного 
строительства жилых домов. Но 
детский сад по Красноармейской 
улице оно возводит недопустимо 
медленно, несколько раз срывало 
сроки окончания работ. Между 
тем, в управлении имелись все 
возможности достроить здание еще 
в прошлом году.

Эти уроки прошлого года не уч
тены строителями. В третьем году 
семилетки они не только не уско
рили те.мпы возведения яслей и 
детских садов, но и уменьшили 
внимание к строительству школь
ных зданий. Трест № 97 более 
трех лет строит общежитие для 
школы-интерната 15, однако
конца работам еще не видно. 
УНР-739 (начальник тов. Петра- 
ковскнй) несколько месяцев закла
дывает нулевой цикл здания шко
лы 50 в районе Кировского 
массива в Томске. Из-за этого ра
ботники УНР-787 не могут при
ступить к кладке стен, а им пред
стоит сдать школу в эксплуатацию 
к началу учебного года.

Медленно строят школу на 120 
учеников в поселке Итатка Туган- 
ского района. Туганский райиспол
ком не помогает обеспечить строй

ку лесом и другими материалами. 
Почти год здесь закладывали фун
дамент. С начала текущего года 
стройка по существу законсерви
рована, хотя здание должно войти 
в эксплуатацию к 1 сентября. 
Медленно воздвигаются и многие 
другие школьные здания, месяч
ные планы выполняются лишь на
половину.

Недавно состоявшийся пленум 
Томского горкома КПСС отметил, 
что в этом году темпы строитель
ства школ и детских учреждений 
очень низкие. Пленум обязал хо- 
зяйствеігаых руководителей, пар
тийные, профсоюзные и комсо
мольские организации строек и 
промышленных предприятий уси
лить внимание к возведению школ, 
детских садов и яслей, обеспечить 
своевременный ввод в строй всех 
пусковых объектов.

В своей речи на январском 
Пленуме ЦК КПСС Н. С. Хрущев 
указал, что нужно больше строить 
жилых домов, детских садов, яс
лей, школ.

«Это, — говорил он,—не толь
ко, так сказать, альтруистическая 
забота о человеке, но это, я бы 
даже сказал, н хозяйственный под
ход к делу, потому что, если вы 
построите детские ясли, детские 
сады, матери придут работать, бу
дут активно и деятельно участво
вать. в общественном производст
ве».

В этом году в области долягаы 
быть построены 21 школа на 2.640 
учеников, много детских учрежде
ний. Надо детально разобраться в 
нуждах каждой пусковой стройки, 
развернуть организаторскую рабо
ту среди строителей, установить 
постоянный общественный конт
роль за ходом строительства.

Наряду с государственными ка
питальными вложениями необхо
димо шире привлекать для строи
тельства школ средства колхозов. 
В этом году колхозники артелей 
«Комсомолец» и имени Ленина 
Аснновского района решили свои
ми силами и на свои средства по
строить школы в селах Ново-Кус
ково н Феоктистовне. Эта инициа
тива заслуживает всяческой под
держки.

Следует настойчивее привле
кать к строительству детских уч
реждений и школ обществен
ность. Срыв графика работ 
на стройках должен рассмат
риваться как чрезвычайное проис
шествие, и с виновников срыва на
до требовать строгой ответствен
ности. Горисполкомы и райиспол
комы должны привлечь депутатов 
к активному контролю за ходом 
строительства школ и детских уч
реждений.

Недостаточно воздвигнуть для 
детей хорошее здание, надо поза
ботиться и о его оборудовании. 
Необходимо на предприятиях мест
ной промьшіленностн заблаговре
менно организовать производство 
мебели н инвентаря для школ и 
детских учреждений.

В успешном ходе строительства 
школ, детских садов и яслей заин
тересовано все население. Постоян
ная забота об этих стройках и по
мощь им — одна из важнейших 
задач партийных, советских, хо
зяйственных и профсоюзных орга
низаций, всей нашей общественно-

,Целина покорится 
тчолодЬілѵ"

УЛАН-БАТОР, 29 марта. (ТАСС). 
«Це.тнна покорится молодым» —  под 
таким лозунгом на площади перед 
Улан-Баторсюим дворцом молодежи 
состоялись сегодня торжественные 
проводы юношей и девушек, которые

первыми выезжают из столицы в не
обжитые места Баянцогт и Угтал, 
чтобы основать там новые молодеж
ные целинные госхозы.

Из других городов в различные 
госхозы уже направлено свыше 600 
человек.

Идет третья весна 
семилетки

ТУЛА. Мехаки.заторы области ве
дут подкормку озимых культур. 
Сельские труженики внесли сущест
венную поправку в с‘п>уктуру посев
ных площадей: под кукурузу отведе
но 194 тысячи гектаров —  на 30 
тысяч больше, чем в прошлом году. 
Значительно расширяются посевы 
гречихи. Тысячи гектаров будут за
няты сахарной свеклой и бобовыми 
культурами.

СТАЛИНГРАД. В хозяйствах обла

сти ведется подкормка озимых. Про
должается заготовка местных удоб
рений.

КУРСК, Кол-хозы и совхозы раз
вернули весеннюю подкормку хле- 
Сюв. С самолетов удобрения уже рас
сеяны на площади, превьппающей 
20 тысяч гектаров.

ОРДЖОНИКИДЗЕ. .Машинная по
садка картофеля началась в колхо
зах республики.

29 марта. (ТАСС).

Экономичный способ погрузки древесины
ОГРЕ (Латвийская ССР). 30 мар

та. (ТАСС). Экономичный способ 
крупнопакетной погрузки хлыстов в 
лесовозы при помощи так называе
мых покатов внедрен лесозаготови
телями Латвии. Сущность этого ме
тода состоит в том. что на лесосеке 
спиливаются на высоте полутора 
метров от земли два дерева, стоящие 
друг от друга на расстоянии 7 — 8 
метров. Стволы этих деревьев очи
щаются от ветвей и прикрепляются

к  своим пням скобами. Лесовоз подъ
езжает к  этой своеобразной эстакаде, 
по которой трелевочный трактор с 
помощью троса и системы блоков за
таскивает на автомашину пакет хлы
стов. Для сооружения покатов тре
буется не более двух часов. Раньше, 
когда крупнопакетная погрузка про
изводилась подвесным способом, для 
установки погрузочных мачт затра
чивалось до полутора суток.

Еще два года тому назад имена Васи* 
лня Мытннченко н Владимира Янышев- 
ского мало кому были известны в лесо
секах нашей области. Сейчас же о делах 
передовой малой комплексной бригады 
известно далеко за пределами Каргасокского леспромхоза.

До минувшего года Василин Мытннченко работал трактори
стом и вальщиком в разных бригадах и не выделялся среди 
других своими производственными показателями. Когда в нача
ле второго года семилетки на лесопункте развернулось соревно
вание за высокую комплексную выработку на каждого лесору
ба, Василий Мытниченко одним из первых включился в эту 
борьбу. Он встал во главе одной из вновь созданных малых 
комплексных бригад. Вскоре в его бригаду пришел работать 
вальщиком Владимир Янышевский.

Коммунисты Василий Мытниченко и Владимир Янышевский 
вместе с другими механизаторами Сангальского лесопункта вы
ступили инициаторами соревнования малых комплексных 
бригад за высокую производительность труда на всех фазах ле
сосечных работ. Бригада в прошлом году обязалась заготовить, 
подтрелевать н погрузить не менее 20 тысяч кубометров древе
сины.

Инициаторы соревнования сделали все для того, чтобы сдер
жать свое слово. За год бригада заготовила, подтрелевала . и 
погрузила 23.093 кубометра древесины. В этом году передовая 
бригада решила заготовить и погрузить крупными пакетами 25 
тысяч кубометров леса. Таких высоких обязательств еще не 
брала НН одна малая комплексная бригада области.

На богатом опыте передовой бригады Василия Мытниченко 
должны учиться все комплексные бригады нашей области высо
копроизводительному труду в лесу.

т ы с я ч : х е у б о м е т р о в

Начинание бригады Василия Мытниченко 
из Каргасокского леспромхоза

Г

...Дорога все дальше уходит в 
тайгу. Поворот, втотм>й, третий. На
конец, поюлодаий вкраж, и машина 
останавлшается в леюосеке. В раз
ных мостах ее ввдны аіфетаты для 
крутанопакетпой погрузки дреявесины. 
В одной из Я€ллн /работает ко/мплекс- 
нал бркгаіда Василия Мытниченко.

Вот івся бригада в сборе. Здесь 
тракто-рист, валыцик, чокеровщик.

Через минуту зарокотал трактор 
ТДТ-40. Василий Мьггаиченко поозел 
машину в лесосеку. Разошлись по 
своим местам и .другие члены бр-ига- 
ды. На подготовку трелевочного 
трактора, бензопилы, проверку ис
правности чекеров и погрузочного 
агрегата бригада затрачивает семь 
минут. Сравнительно иебольшая за
трата времени на подготовку техни
ки  к  работе объясняется тем, что 
6patraaa после окончания смены тща
тельно осматривает механизмы и 
устраняет обнаруженные непоѵіадки.

У вальщика іСіадимира Янышев- 
ского стало правилом делать вече
ром запас древесйлы «а первый воз 
для следующего дня. Рабочрій день в 
бригаде начинается с чокеровки и 
трелевки этого во-за.

. Владимир Янышевский за многие 
годы работы вальщиком отрабо
тал приемы валки древесшы и 
эксплуатации бензопилы. Валка дре
весины производится лентой под ут
лом 45— 50 градусов к  волоку так, 
чтобы траіктрристу было легче под- 
ехать, сделать .разворот и набрать 
пачку хлыстов. Такой порядок валки 
древесины намного облегчает чоке- 
ровку хлыстов. На один трос чоке- 
руется сразу ®ся пачка хлыстов, ко
торая набирается «а щит. Равномер
ное расположение деревьев на щите 
облегчает нагрузку на трактор и да
ет возможность водить машину на 
повышенной скорости.

Подпил дерева делается не прямо, 
а с небольигим наклоном по направ
лению падения хлыста. На этом 
вальщик выигрывает лишних две 
минуты. Умелый подпил ускоряет 
падение дерева под собствешой 
тяжестью. Бензопильщик совме
стно с обрубщиком сучьев и ,чоке- 
ровщиком летом раскладывают 
небольшие палки под деревья, 
которые предстоит спиллть. 
Делается это для того, чтобы между 
землей и поваленными деревьями ос
тавался небольшой зазор для проде
вания чоке'рО'В. До введения этого 
новшества, под деревья приходилось 
подкапываться, чтобы продеть чо- 
кер. В зимний период лоівал деревьев 
ведется на снег, который предвари
тельно разгребается у комля дерева.

Одна из наиболее частых причин 
остановки двигателя бензомоторной 
пилы —  неправильная регулировка 
зажигания. Еще часто можно видеть 
вальщ:ика, который при остановке 
двигателя вместо того, чтобы внима-; 
тельно про>верить /правильность за
жигания, начинает с ожесточением 
рвать пусковой тросик. В результа
те либо тросик рвется, либо ломает
ся стартер. Такие поломки у Влади

мира Яньгшевского исключены. Пе
ред валкой он проверяет ясправіность 
.магнето, интересуется, не отошла ли 
контргайка регулятора зазора, не 
подгоірелн ли контакты. Чтобы удли
нить срок службы по-рш'невых колец, 
Яінышѳвекий регулярно очищает их 
от нагара. Поэтому у него не было 
ни одного с.т^^ая поломки поршне
вых колец. Вальщійс не гоняет дви
гатель вхоло>стую на больших оборо
тах, два— три раза в смеа^ очищает 
фильтр от пыли, снега, опилок. Уме
лая эксплуатация пилы позволила 
Янышевскому проработать одной 
бензопилой полтора года и загото
вить 35 тысяч кубометров древеси
ны.

В чокероівке пачки хлыстов участ
вуют все члены бригады. Прігчерныи 
объем пачки определяет предвари
тельно вальщігк. Он указывает, ка
кие надо чо'керовать хлысты. Па щит 
трактора берется в среднем три— че
тыре с половиной кубометра древе
сины. На чокеровку возя в бригаде 
затрачивается от четырех до шести 
минут.

Общий успех во многом зависит 
от тракториста. Василий Мытничен
ко отлично энает свою машішу, уме
ет выбрать нужный режим работы, 
рассчитывает нагрузку в соответст
вии с рельефом ме/стности, не допу
скает чрезмерной перегрузки трак
тора.

По прибытии трактора в лесо
секу чокеровщик и вальщик бы
стро продевают тяговый трос че
рез кольца чокеро-в. Тракторист 
включает лебедку, быстро набирает 
пачку хлыстов и затаскігвзет ее на 
щит. Трактор с возом В. Мытничен
ко из лесосеки, как правило, ведет 
на второй скорости, а обратно —  на 
четвертой.

Ежедневной, высокой выработки 
бригада добивается за счет сокраще
ния расстояния трелевки. Оно колеб
лется от 100 до 120 метро®. За сме
ну тракторист успевает сделать 20 
рейсов туда и обратно. В среднем на 
один рейс бригада затрачивает до 18 
минут, включая чокеровку и отцепку 
пачки хлыстов.

Пока тракторист отвозит древеси- 
н у ,  вальщик успевает навалить лес 
для очередного воза и вместе с чоке- 
ровщ.шсом и обрубщиком сучье® под
стригает крону деревьев.

Древесина трелюется к  агрега
ту для крупнопакетнюй погруз
ки. Аірегат устанавливается так, 
чтобы расстояние от него в разных 
направлениях до места валки древе
сины не превышало 140 метров. По
сле того, как с одной стороны лес 
вырублен, стрелеван и погружен, 
бригада переходит на заготовку дре
весины с другой стороны агрегата. 
Когда расстояние трелевки удлинит
ся до 140 метров, агрегат перевозит
ся на новое место. Обычно на одном 
месте агрегат стоит 8— 10 дней, а 
иногда— и 15. За это время бригада 
валит, трелюет и погружает 1.000—  
1.100 кубометров древесины.

Подтрелевашая древесина укла
дывается на разложенные тросы с 
одной стороны агрегата, а, если 
нужіно, и со второй стороны. Щитом 
трактора ком.'іи хлыстов выравнива
ются, сдвигаются в пакет. Эту рабо
ту и отцепку чекеров на погрузочной 
площадке Мытніиченко производит 
сам без посторонней помощи. Гру
зится автомашина МАЗ-501 за 8— 
10 минут. На одном крупношкетном 
агрегате коніетрукции мехаінінка В. П. 
ІИеакунова бр-іггада проработала год. 
На нем можно бы.го и дальше гру
зить древесину, но требовалось вне
сти некоторые конструктивные из
менения, и его заменили!. Вот уже 
второй РОД бригЗѵіа работает на од
них и тех же тро>сах.

За комплексной бригадой закреп
лен шофер тов. Язвенпсо, который 
своевременно вывозит всю подтреле- 
ванную 'Древесину.

В прошлом году за смену В. Мыт- 
ниченио и его товарищи в среднем 
успевали свалить, подтрелевать и 
погрузить 81 кубометр леса, а в 
отдельные дни выработка достигала 
120 кубометров,

Василий Мытниченко никогда не 
выедет в лесосеку, если не уверен, 
что его машИ'На вполне исправна и 
наверняка проработает 7 часов с 
полной нагрузкой. Тракторист уха- 
жиівает за машиной не только до на
чала сзгены, но и после ее оконча
ния, на стоянках во время чокеров
ки хлыстоів. Мытниченко никогда не 
перегружает машику, а старается 
перекрыть норму за счет повышения 
маневренности трактора.

Для сравнения возьмем бригады, 
которыми руководят тт. Мытниченко, 
Качесов и Жарков. Средняя выработ
ка бригады В. Мытниченко со
ставила в смену 81 к>*бометр, 
в брнгаде Жаркова —  67, в 
бригаде Качесова —  57. Но не 
только за счет этого В. Мытни
ченко и его товарищи добились вы
сокой годовой выработки. Один из 
главных их резервов —  большое ко
личество отработашых мангино-смен. 
Если бригада В. Мытниченко каж
дый месяц в среднем работала 23,5 
мапгино-смены, то бригады Качесова 
и Жаркова —  почти вдвое мень
ше. Остальное время эти бригады 
лро-стаігвали, главным образом, из-за 
неисправности механизмов. Не уди- 
віггельно, 4то обе бригады заготови
ли за год леса меньше, чем одна 
бригада В. Мытниченко. Эти цифры 
упедительно показывают, какое боль
шое значение для получения высо- 
кігх результатов имеет хозяйствен
ное отношение к технике.

В этом году бригада Василия Мыт 
ничекко решила заготовить, стреле- 
вать и погрузить крупными пакета
ми 25 тысяч кубометров древесины. 
Это две с половиной годовых нормы. 
Такого высокого рубежа не намеча
ла себе ни одна малая комплексная 
бригада нашей области.

Передовая бригада настойчиво бо
рется за выполнение своего обяза
тельства. За три месяца на ее счету 
более 5.600 кубометров леса. Учи
тывая, что бригада некоторое время 
не работала (члены бригады выезжа
ли на Выставку достижений народ
ного хтаяйства (ХСР) —  это высо
кий показатель.

Бригада полна решимости выпол
нить свои высО'Кие обязательства, 
взятые в честь XXII съезда КП(Х. 
Работать так, как работает Василий 
Мытниченко и его товарищи, могут 
все лесозаготовители нашей области. 
Надо сделать рубежи передовиков 
рубежами всех лесозаготовителей.

В. ШЛЫК.
главный инженер Каргасокского 

леспромхоза.
Т. КУРИЛОВИЧ, 

наш соб. корр.

Руководитель малой комплексной бригады Василий Мытннченко.

Моторист бензопилы «Дружба» Владимир Янышевский в лесосеке.

Накануне весеннего сева
Дружная бригада

В Галкинской РТС с каждым днем] Если возникает необходимость быст-
ширится соревнование за достойную 
встречу XX II съезда ЕПСЮ. (Одними 
из первьЕС встали на предсъеадов- 
скую 'П)удовую вахту члены бригады 
слесарей моторного цеха, которую 
возглавляет кандидат в члеяы КПСС 
Ф. И. Сысоев. Бригада ежедневно вы
полняет сменные задания по ремонту 
моторов яа 150— 160 процентов.
Высоко и качество ремонта.

В бригаде стало правилом —  вы
пускать из ремонта все моторы рань
ше. чем требуется по графику. В пос
ледние месяцы здесь не было допу
щено ни одного случая брака.

Несколько месяцев назад дела в 
бригаде шли по-иному. Ремонт был 
организован индивидуальным мето
дом. Каждый из шести членов брига
ды получал свой мотор и ремонтиро
вал его от начала до конца. Нередко в 
бригаде бывало так: сборка трактора 
закончена, а мотор к  нему не готов. 
Кто-то из механизаторов выбивает
ся из сил, стремясь быстрее завер
шить ремонт, но товарищи ему не 
помогут —  у каждого свое дело.

В начале зимнего ремонтного се
зона слесари решили ’организовать 
труд по-новому. Теперь за подготовку 
каждого мотора отвечает вся брига
да. Каждый считает своей обязанно
стью помогать товарищу по труду.

Положение в Анголе
НЬЮ-ЙОРК, 30 марта. (ТАСС). 

Во всех северных районах порту
гальской колонии в Африке — Ан
голе продолжаются стычки между 
ангольскими повстанцами и отря
дами португальской колониальной 
армии.

По сообщению корреспондента 
Юнайтед Пресс Интернейшнл из 
Луанды, повстанцы оставили на
селенные пункты Виста-Алегре и 
Бикоса — два опорных пункта 
повстанческого движения. Новые 
столкновения произошли также в 
районе городов Набуангонго, Ките- 
ше и Кибаше.

В ходе карательных экспедиций 
по «ггрочесьюанию» на севере Ан
голы проводятся массовые аресты 
местных жителей, поддерживаю
щих повстанцев. Повальные аресты 
были произведены, в частности, в 
районе Байга.

Более двух тысяч белых коло
нистов. охваченные паникой, по
бросали свои плантации и ^ р м ы  
на севере Анголы и находятся в 
настоящее время в Луанде.

ПАРИЖ. 30 марта. (ТАСС). 
Как сообщает лондонский коррес
пондент агентства Франс Пресс, 
представитель «Народного движе
ния за освобождение Анголы» в 
Лондоне Жао Кабрал потребовал 
от Португалии немедленно «при
знать за народом Анголы право на 
самоопределение для того, чтобы 
предотвратить дальнейшее крово
пролитие».

ЛОНДОН. 30 марта. (ТАСС).

Национально-освободительное дви
жение африканского населения 
Анголы вызывает у  португальских 
промышленников тр>евогу за капи
таловложения в этой колонии.

Как сообщает лондонская газета 
«Таймс», «четыре промышленных 
и торговых фирмы Луанды обра
тились с настоящим воплем» к 
правительству Португалии. В те
леграмме, направленной в Лисса
бон, по'ртугальские промышленни
ки подчеркивают, что обстановка в 
Анголе является «серьезной» и 
требуют немедленного введения 
чрезвычайного положения на всей 
территории колонии и установле
ния , неограниченной военной дик
татуры.

Против гонки ядерного 
вооружения

ЛОНДОН. 30 марта. (ТАСС). 
Тысячи англичан выйдут в этом 
году на дороги Англии по призы
ву организации «Движение за 
ядерное разоружение», чтобы при
нять участие в традиционном по
ходе протеста против гонки ядер- 
ных вооружешій.

Два тч>да назад в рядах участни
ков олдермастонского похода было 
пять тысяч человек, В прошлом 
году число демонстрантов достиг
ло почти десяти тысяч человек. В

Аресты контрреволюционеров на Кубе
ГАВАНА. 30 марта. (ТАСС). 

Как говорится в сообщении мини
стерства вооруженных сил Кубы, 
опубликованном 29 марта в кубин
ской печати, органы безопасности 
арестовали в Гаване группу глава
рей контрреволюционно-террори
стических банд в то время, когда 
они собрались на совещание для 
координирования своей преступной 
деятельности. Среди арестован
ных, отмечается в сообщении, не
кий Родригес Сабо — агент цент
рального разведывательного уп
равления США, на которого были

возложены функции по объедине
нию террористических банд в свя
зи с планами готовящейся за гра
ницей вооруженной агрессии про
тив Кубы. •

Органы безопасности Кубы рас
крыли также еще Лдин центр ди
версионной и террористической 
деятельности в одном из гаванских 
домов, где арестовано несколько 
человек и захвачено большое коли
чество оружия, боеприпасов и 
взрывчатых веществ. В этом доме 
готовились бомбы для осуществле
ния диверсий в Гаване.

этом году, как заявил вчера на 
пресс-конференции руководителі 
организаЦ'Ии «Движение за ядерное 
разор\^ение» каноник собора свя
того Павла Джон Коллинз, число 
желающих принять участие в по
ходе настолько возросло, что при
нято решение провести одновре
менно с олдермастонсмим походом 
еще один поход от американской 
военно-воздушной базы в Везер- 
филде до Лондона.

«Этим мы хотим также подчерк
нуть. — сказал Коллинз. — что 
Англия не только должна прекра
тить гонку ядерного вооружения, 
но и ликвидировать все иностран
ные базы на своей территории».

Оба похода, которые начнутся 
31 марта, завершатся 3 апреля в 
Лондоне, где состоится митинг 
участников похода на Трафальгар
ской площади.

Отличительной чертой походов 
этого года будет возросшее учас
тие в них представителей других 
стран: Франции. Италии. Японии, 
США, Канады. Бельпга, а также 
африканских и скандинавских 
стран. Особенно большая группа, 
около 500 человек, ожидается из 
Западне^ Германии,

рее отремонтировать один из моторов, 
то за него берется сразу несколько 
человек.

Товарищество, дружеская взаимо
помощь помогают добиваться высо
ких показателей. В январе и февра
ле слесари выполнили месячные за
дания по ремонту более чем на 150 
процентов. Каждый месяц они вьшу- 
скают из ремонта 3— 4 мотора сверх 
плана.

В цехе шесть слесарей. Опытные 
ремонтники гг. Сысоев, Паршин. Ба
ринов, Сапрыгин постоянно помога
ют молодым рабочим М. Мариненко и 
В. Завалихину.

В дни, когда в Москве работал ян
варский Пленум ЦК КПСС, бригада 
слесарей включилась в соревнование 
за звание бригады коммунистиче
ского труда. А. ИГНАТЬЕВ.

Бакчарский район.

Ведем воздушно
тепловой обогрев 

семян
Важную роль в борьбе за повыше

ние урожайности зерновых и кормо
вых культур в нашем колхозе в этом 
году должен сыграть опыт алтайских 
механизаторов, который мы намерены 
широко внедрить.

В колхозе подготовлено к  посев
ной 5 тракторов, отремонтированы 
плуги, бороны, сеялки. Под урожай 
1961 года вывезено 800 тонн наво
за, ^закуплено 15 тонн минеральных 
удобрений. Для повышения всхоже
сти семян вот уже на протяжении 
20 дней производится воздушно
тепловой обогрев пшеницы.

Весь выращенный урожай убе
рем вовре.мя и без потерь.

Комплексные механизированные 
звенья, созданные в артели, дадут 
возможность ликвидировать обез
личку в использовании техники. Та
ких механизированных звена у нас 
два. За ними закреплены тракторный 
парк и сельскохозяйственный инвен
тарь, определенные массивы. В 
звеньях приняты обязательства по 
получению урожая. Оплата механи
заторам установлена в зависимости 
от качества выполняемых работ и 
урожая. Если задание по уро
жайности будет перевыполнено, 
механизированным звеньям вы
платим 20 процентов стоимости 
сверхплановой продукции в госу
дарственных ценах. Чтобы заинтере
совать механизаторов в сохранности 
техники, обпіее собрание колхозни
ков решило выплачивать трактори
стам, комбайнерам 40 процентов сум
мы, сэкономленной на ремонте тех
ники (при условии выполнения ус
тановленных планом тракторных ра
бот), а при перерасходе средств яа 
ремонт удерживать 20 процентов 
перерасходованной суммы. Такой по
рядок поднимет ответственность каж 
дого механизатога за порученное 
дело.

С. КАРАЧУН.
председатель колхоза имени 

Ленина Парвбе/цскосо {ю.йона,
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П А Р Т И Й Н А Я  ж и з н ь

Партийная пропаганда 
и общественность

В постановлении ЦК КПСС «О за
дачах партийной пропаганды в 
временных условиях» указывается, 
что идейно-воспитательная работа 
сможет приобрести широкий размах, 
охватить своим влиянием каждого 
советского человека только в том 
случае, если в ней будут принимать 
активное участие огромные силы 
нашей общественности.

Колпашевскйй горком КПСС, пер
вичные партийные организации про 
вели некоторую работу по расшире
нию общественных начал в партий
ной пропаганде.

Кетский лесозавод —  это крупное 
промышленное предприятие, на нем 
работает более 1.200 рабочих. Пар
тийная организация завода исполь
зует разнообразные формы партий
ной пропаганды. На заводе работают 
24 политкружка, в которых учатся 
более 400 человек. В основном эт» 
рабочие, котофые изучают основы 
экоіномики социалистических про- 
мышлеяньцх предприятий. Кружками 
руководят «ачальникй цехов, инже
неры. мастера.

Здесь создан кабинет политическо
го просвещения на общественных на
чалах. Члены методического совета, 
созданного при кабинете, инструк
тируют пропагандистов.

Члены совета посещают занятия в 
кружках, организуют чтение лекций 
в цехах. Кабинет оказывает помощь 
школе агитаторов в проведении заня
тий, подбофе литературы, оірганизует 
выставки литературы для пропа
гандистов и агитаторов по важней
шим вопросам внутренней и между
народной жизни.

В настоящее время кабинет гото
вит на заводе конференцию на тему 
кКто не работает, тот не ест».

Кабинет политического просвеще
ния на общественных началах стал 
хорошим помощником партийной ор
ганизации в коммунистическом вос
питании коллектива.

Б последнее время значительно 
активизировал свою работу кабинет 
политического проевещения на об
щественных началах на Колпашев- 
ском рыбокомбинате, который воз
главляет инженер тов. Белкин.

При кабинете политического про
свещения горкома КПСЮ создан мето
дический совет, члены которого вы
ступают перед npcHiaj’aa^HCTaMH, по
сещают занятия, ігрин'ігмают участие 
в разработке плаліов зааіятий и т. д.

Используются у нас и некоторые 
другие формы привлечения общест
венности к  ведению идеологической 
работы. В Колпашево создана ре
дакция местного радиовещания, в 
состав которой входят заведующая 
библиотекой тов. ^^исимова, работ
ник горкома ВЛКСМ тов. Колоскова, 
техник промыслово-геофизической 
экспедиции тов. Мезенцев, заведу
ющий кабинетом политического про
свещения горкома КПСС тов. Жуков 
и другие. Редакция еженедельно ор
ганизует передачи по вопросам про

мышленности и сельского хозяйства, 
воспитания детей в семье, передачи 
для детей. У микрофона выступают 
передовики промыш.іенности и сель
ского хозяйства.

Передачи по местному радиовеща
нию регулярно проводятся также 
леспромхозе, на некоторых фермах 
совхозов. В этой работе активное 
участие принимают учителя, меди 
цинские работники, специалисты 
сельского хозяйства.

На общественных началах работа
ют лекторские группы в селах, 
предприятиях, в школах. Все лекто
ры-общественники отказались от ма 
териального вознаграждения. В I960  
году педагоги тт. Колмаков. Кромм 
Поляков, врачи тт. Швейцер, Нели
дова, секретарь партбюро совхоза 
тов. Курдюмов и многие другие вы- 
ступи.ти перед трудящимися с лек- 
цияміи по нескольку десятков раз.

Второй год в Колпашево и Тогуре 
работают университеты культуры, 
В 1960 году в районе создано три 
школы культуры, занятия в кото 
рых проводят представители сельской 
интеллигенции.

Осенью прошлого гола в городе 
начал работу университет здоровья 
Его работой руководит совет, состоя
щий ігз врачей городской больницы

В редакции городской газеты 
«Советский Север» созданы нештат 
ные отделы культуры и быта, про
паганды, молодежный, передового 
опыта в сельском хозяйстве, лесной 
промышленности. Заведующие отде
лами утверждены бюро горкома 
КПСС.

Работники нештатных отделов 
подготовили несколько материалов 
по различным вопросам промышлен
ности, сельского хозяйства, коммуни
стического воспитания трудящихся.

Недавно при правлении городского 
отделения Общества по распростра
нению политических и научных зна
ний создана комиссия по пропаган
де среди молодежи, работающая так
же на общественных началах,'

Привлечение к  идеологической ра
боте общественности позволяет гор
кому КПСС, партийным организациям 
более конюретнее руководить 'этим 
важнейшим участком работы, расши
ряет сферу влияния партийной про
паганды.

В использовании общественных 
начал в партийной пропаганде нами 
сделаны лишь первые шаги, в орга
низации этой работы еще много недо
статков, порой не достает опыта.

Было бы. на наш взгляд, полез
ным, если бы Дом политического 
просвещения обкома и Томского гор
кома КПСС постоянно изучал опыт 
работы партийных организаций по 
использованию общественных начал 
в партийной пропаганде. Необходимо 
также провести семинар с заведую
щими кабинетами политического про
свещения на общественных началах.

А. БЛИНОВ, 
секретарь Колпашевского горкома 

КПСС.

Разведчини астроклимата
ПУЛКОВО. (ТАСС). Все новые и 

новые пункты наносятся на карту 
«Астроклимат СССР», которую со
ставляют пулковские астрономы. 
Это —  районы, где имеются благо
приятные астроклиматические усло
вия для сооружения новых астроно
мических обсерваторий и станций.

Рассказывая об этом, руководи
тель группы астроклимата Пулков
ской обсерватории Н. И. Кучеров 
подчеркнул, что выбор места строи
тельства будущих, астрономических 
учреждений —  большое и сложное 
дело.

—  Астроклиматические условия,— 
продолжал ученый, —  всецело зави
сят от географических и метеорологи
ческих элементов. Пулковские «раз
ведчики астроклимата» ведут кругло- 
годовые исследования в разных обла
стях и республиках.

После всестороннего изучения при
родных условий выбрана площадка 
для будущей сибирской обсерватории 
в 30 километрах от Новосибирска.

Обсерватория должна быть универ
сальной. т. е. располагать всеми но
вейшими приборами для радиоастро
номических и солнечных наблюде
ний, астрофизических и астрометри
ческих работ.

Экспедиции «разведчиков астро
климата» показывают, что во многих 
областях и республиках страны име
ются необходимые астроклиматиче
ские условия для сооружения в бу
дущем астрономических учреждений. 
Например, в Киргизии в районе 
Иссык-Куля и в других высокогор
ных районах можно создать отлич
ные станции для изучения солнечной 
короны. В Сибири —  замечательные 
возможности для строительства об
серваторий и станций открываются 
в районе Забайкалья. Саянских гор. 
Очень перспективен в этом смысле и 
Таджикистан.

Сейчас отряды астроклиматических 
экспедиций Пулковской обсерватории 
выехали в Ставропольский край и н а ; 
Северный Кавказ.

Двадцать восемь лет проработал электриком на Томском лесопере
валочном н деревообрабатывающем комбинате Харлампий Тимофе
евич Кондратьев.

В феврале 1960 года коллектив электроцеха тепло проводил старо
го рабочего на пенсию. Однако X. Т. Кондратьев не остался в стороне 
от дела. По просьбе дирекции комбината и совета пенсионеров Кон
дратьев обучает сейчас молодых рабочих, передает им свой богатый 
производственный опыт.

На снимке: X. Т. Кондратьев за сборкой электрорубнльннка.
Фото в. Скворцова.

Решения январского Пленума ЦК КПСС—в жизнь

Достижения передовиков  
всем льноводам области

На днях в селе Пышкино-Троицком состоялось межрайонная 
конференция льноводов. Обсуждались проблемы дальнейшего 
развития льноводства в нашей области.

Этой отраслью сельскохозяйственного производства в нашей 
области занимаются многие хозяйства. Но за последние четы
ре года валовое производство льнопродукцни сократилось в 2 ра
за, посевные площади уменьшились на 30 процентов.

Между тем, в каждом колхозе и совхозе нашей области есть 
все необходимое для того, чтобы уже в этом году значительно 
улучшить положение дел в льноводстве. Об этом говорили вы
ступившие в прениях секретари райкомов партии, руководите
ли колхозов, рядовые льноводы. Они вскрывали резервы в раз
витии льноводства, критиковали недостатки, вносили ценные 
предложения.

Участники конференции горячо одобрили ценный почин ра
ботников сельского хозяйства Серп)»совского района Москов
ской области, выступивших инициаторами соревнования за то, 
чтобы достижения передовиков сельского хозяйства стали до- 

) стоянием всех тружеников колхозов и совхозов. Они приняли 
\ обращение ко всем льноводам, ко всем труженикам сельского 
) хозяйства области.
) На этой странице мы публикуем выступления отдельных 
» участников конференции.

ПОМОЧЬ О ТС ТАЮ Щ И М
Н. ШИШКИН, бригадир льноводческой, бригады 

колхоза „Прогресс^ Зырянского района
ству не выполнил и «а 30 про
центов, а в 1960 году район 
«■съехал» еще ниже. План был вы
полнен только на 22,1 процента.

Надо добішаться, чтобы во всех 
хозяйствах льноводство развивалось 
хорошо.

В этом деле большую роль могут 
сыграть опытные льноводы. Не сло
вами, а делом передовики производ
ства должны помогать другим колхо- 
за.м в деле подтягивання их до свое
го уровня.

я  в этом году буду шефствовать 
над льноводческим звеном И. Л. Ка
закова из колхоза имени Сталина. Бу
ду добиваться того, чтобы и оно по
лучало такие же урожаи льна, какие 
поѵтучаем мы.

В 1961 году льноводы Зырязкжо- 
го района обязались получить по 
2,5 центнера льноволокна с гектара, 
по 2,5 центнера льносемян. Если мы 
добьемся того, чтобы во всех колхо
зах райцна собрали такой же урожай 
льна, как в нашем колхозе, то обя
зательство .можно будет перевьшол- 
нить.

В Зырянском районе в развитии 
льноводства наблюдаются большие 
контрасты. Возьмем колхоз «Прог
ресс», в котором я работаю, и сосед
ние сельхозартели «Борьба за ком
мунизм», имени Сталіина, имени 
Свердлова. За последние три года 
менее 16 центнеров льнотресты с 
гектара .мы не получали, урожай 
льносемян составляет у  нас 3— 4 
центнера с гектара. В I9 6 0  году 
колхоз получил немалый доход от 
продажи льнч>ііродуікцин. А ®от как 
обстоят дела в сельхозартели «Борь
ба за коммунизм». Под посев 1960 
года здесь было куплено льносемян 
на су.мму 4.655 рублей (в новых 
деньгах), а доход от продажи льно- 
продукции составил в этом колхозе 
2.530 рублей. И.ти взять сельхоэар' 
тель имени Свердлова. Семян здесь 
было закуплено йа 2.400 рублей, а 
затраты на «их ife оікупвліись и  на 
половину.

В 1959 году колхоз имени 
Сталина не продал ни одного 
центнера льноволокна, а в 1960 
году план продажи льнаволокна был 
выполнен на 81,3 процента.

Условия для выращіявання льна 
у нас одинаковы. Так почему же в 
еосѳдіних хозяйствах лен еще не стал 
высокодоходной культурой?

Потому что здесь грубо нарушают 
агротехнику воздёльввалия льна, по
севы льна размещаются по плохим 
предшественнрнсам, потва обрабаты
вается плохо, уход за посевами как 
следует не организован. Есть и дру
гая важная причина: в этих хозяй
ствах плохо поставлена организация 
труда на возделывании льна. Звенья 
создаются для виду. Только начина
ется какая-нибудь кампания, напри
мер, заготовка кормов или уборка 
урожая, и члены льноводческих 
звеньев переводятся на другие рабо
ты.

Прігаеріно такое же положение 
долгое время существовало и в на- 
шеім колхозе. Но с 1957 года мы 
решили по-настоящему взяться за 
выращивание льна. И начали с того, 
что создали льноводческую бригаду 
в составе 25 человек. Правление 
колхоза строго запретііло отрьЕвать 
членов нашей бригады на какие-ли
бо другие работы. Это сразу повыси
ло ответственіность членов льно-вод
ческой бригады за порученное дело.

В 1959 году мы сдали госу- 
да-рству льноволокна больше на 77 
центнеров, чем было преду'смотрено 
планом. В 1960 году план был пере- 
вьптоѵінен на 148 центнеров.

По хорошей работой отдельных 
.хозяйств еще нельзя поднять общин 
уровень развития льноводства. В 
1959 году Зырянский район в целом 
план продажи льново-локна государ-

Ликвидировать 
обезличку 

в выращивании 
льна

С. МИРОНЕНКО, 
льнокомбайнер 

Галкинской РТС 
Бакчцрского района

Во многих хозяйствах нашей об
ласти по примеру алтайских механи
заторов создаются механизирован
ные отряды. Они будут вести всю ра
боту по возделыванию зерновых и 
кормовых культур. Такой порядок 
позволит ликвидировать обезличку, 
повысить ответственность колхозни
ков и рабочих совхозов за поручен
ное дело.

Этот прннцшт надо шгользовать 
в организации труда и льноводов. В 
колхозах и совхозах, занимающихся 
льноводством, надо создавать меха
низированные льноводческие звенья. 
Сколько человек должіно входить в 
механизированное звено? Это будет 
зависеть от количества посе-вов льна 
в бригадах.

Создание механизированных 
звеньев —  важный резерв в подъе
ме льноводства.

В нашем районе такое звено будет 
создано в ближайшее время. Возгла
вить его предложили мне. За нашим 
звеном закрепляются льнокомбайн, 
сеялка, почвообрабатывающий ин
вентарь и другая сельскохозяйствен
ная техника, а также 50 гектаров 
земли. Мы сами будем обрабатывать 
землю, сеять лея, убирать его и 
готовить для сдачи государству.

Я уверен, что в третьем году се
милетки наше звено вырастит хоро
ший урожай льна.

А. Шарпило руководит льно
водческим звеном в колхозе 
«Пролетарская крепость» Пыш- 
кино-Троицкого района. Ее зве
но — одно из лучших не толь
ко в районе, но и в области. В 
прошлом году звено тов. Шар
пило добилось урожая льнотре
сты по 26 центнеров с гек
тара.

На снимке: А. Шарпило,
звеньевая льноводческого зве

на колхоза «Пролетарская кре
пость» Пышкино-Троицкого рай
она.

Фото П. Зайцева.

Выгодный способ уборки льна
М. ЯКИМЕНКО, председатель колхоза „Пролетарская крепость'* 

Пышкино-Троицкого района
Я хочу рассказать о мето

де уборки льна, который был приме
нен в прошлом году в большинстве 
колхозов Пышкино-Троицкого райо
на. Заключается он в следующем. 
Лен теребится и тут же на поле рас
стилается. Отсюда он и отправляется 
на льнозавод.

Чем хорош этот метод? Облегчает
ся труд льноводов, значительно уве
личивается производительность тру
да. Такие операции, кале вязка сно
пов, установка их в суслоны, скир
дование и вывозка к  месту расстила, 
которые надо было производить рань
ше, теперь отпадают.

Очень важным является также и 
то, что при этом способе уборки 
льна повьппастся качество льнопро- 
дукции. В прошлом году вся льно
треста из нашего колхоза была сда
на номерами 1,75 и 1,5 (в прошлые 
годы номер был ниже —  1,6— 1,24).

Если посевы окажутся загущен
ными, то лен может перевозиться на 
специальные места расстила.

Несмотря на исключительно не
благоприятные погодные условия, 
которые наблюдались в прошлом го
ду, нам удалось получить хорошие 
урожаи льна. Например, в . первой 
бригаде урожай льнотресты соста
вил 26,1 центнера с гектара при

плане 16 центнеров. От продажи 
льнопродукцни государству здесь 
получен доход с каждого гектара по 
966,8 рубля при плане 500 руб
лей.

В прошлом году мы получили ото 
льна 53.200 рублей дохода, что со
ставляет пятую часть всего денеж
ного дохода, полученіного колхозом 
от всех отраслей хозяйства.

Как при этом способе уборки льна 
получать семена? Надо расстилать 
лен так, чтобы головки одного ряд
ка ложились на корни другого. Тог
да семена не погибают. Во время 
подъема льнотресты головки можно 
очесывать и обмолачивать.

В прошлом этот метод мы испро
бовали на 15 гектарах. Потерь се
мян не было. Мы собрали их по 2 — 
3 центнера с гектара. И всхожесть 
у  них оказалась неплохая— 95 про
центов.

По-моему, этот метод уборки льна 
заслуживает самого широкого рас
пространения. Он позволяет  ̂ почти 
полностью механизировать убороч
ные работы, так как расстил льна 
можно производить обыкновенными 
льнотеребилками.

Настоящим * маяком, показываю
щим путь к получению высоких уро
жаев льна, является в нашем кол-

У хорошего хозяина и земля щелра
Тое. ШИГАНОВ, бригадир полеводческой бригады колхоза имени Крупской 

Пышкино-Троицкого района

хозе звеньевая льноводческого зве
на первой бригады А. А. Шарппло. 
А вот во второй бригаде нашего кол
хоза льноводство поставлено хуже. 
Здесь и урожаи ниже, и качество 
льнопродукцни хуже.

Льноводы первой бригады во гла
ве с А. Шарпило, с.іедуя замечатель
ному почину передовиков сельского 
хозяйства Серпуховского района 
Московской области, решили помочь 
колхозникам второй бригады лик
видировать отставалие.

В третьем году семилетки льно
водство в нашем колхозе получит 
еще большее развитие. Мы думаем 
увеличить доход от продажи льно- 
продукцип государству до 800 руб
лей с гектара.

Шесхсолх»ісо
советов

Автустсвекая роса очель влияет 
на вылежку льносоло'мки, поэтому 
раостил льна надо обязательно за
канчивать не позднее 15 августа. 
Тогда уже с 5 сентября можно будет 
поднимать льнотресту.

(Из выступления звеньевого льно
водческого звена колхоза имени Ле
нина Пышкино-Троицкого района 
тов. Билибина).

Надо бережнее обращаться со 
льном во время его уборки, не до
пускать, чтобы льно'ео.лш'ка лома
лась при тереблеини, акжуратаей 
скирдовать льнотресту, не ходить и 
не проезжать на подводах по разо
стланному льну. Тогда качество 
льнопролукции будет вьппе.

(Из выступления тов. Логунова, 
общественного инспектора по льну 
колхоза «40 лет Октября» Асинов- 
ского района).

*.*
t  Не рекомеівдуется прооо'дить хи
мическую прополку наземными оп
рыскивателями при встречном ветре. 
Встречный ветер не дает воз.можно- 
сти рав(номѳрно распылять жадность 
на посевах.

(Из выступления тов. Семенцовой, 
агронома колхоза «Путь Октября» 
Пышкино-Троицкого района).

Помогу звену А . Гордынец
В. ШАРИНСКАЯ, звеньевая льноводческого звена бригады 

• Мі 11 колхоза имени Ленина Пышкино-Троицкого района

Нетрудно объяснить, почему во 
многих колхозах вашей области лен 
еще не стал высокодоходной куль
турой. Здесь нарушается агротехни
ка, почва обрабатывается плохо, на- 

=рушаются сроки убо
рочных работ.

Некоторые колхозни
ки говорят, что лен не 
оправдывает затрат, ко
торые идут на его вы
ращивание.

Долгое время так 
считали и в нашем кол
хозе. Но в прошлом го
ду все наши колхозни
ки  убедились в том, что 
если по-настоящему 
взяться за выращивание 
льна, он может прино
сить большие доходы. В 
прошлом году доход от 
продажи льнопродукцни 
государству составил в 
нашем колхозе 90.000 
рублей, или 640 рублей 
с гектара.

Наш успех не случа
ен. Мы затратили много 
труда, чтобы вырастить 
хороший урожай льна.

Важно, чтобы семена льна были 
чистыми. Тогда они рассеваются по 
полю равномерно, сеялки не забива
ются.

В нашей бригаде семена сортиру
ются пять раз.

Сеяли мы лен по ржанищу. Рожь 
и многолетние травы являются луч
шими предшественниками для этой 
культуры.

Нежелательно размещать посевы 
льна на таких участках, которые 
окружены лесом, так как на таких 
местах лучше всего произрастает та
кой вреднейший сорняк, как мокри
ца. От нее гораздо труднее избавить
ся, чем от других сорняков. На нее 
даже не действует химическая про
полка. Вот почему под лен мы всегда 
выбираем такие поля, которые хоро
шо обдуваются ветром.

Почву под лен надо готовить так 
же тщательно, как и под пшеницу 
или кукурузу. В этом мы тоже убе
дились в прошлом голу.

Для льна лучше всего подходит 
зябь, вспаханная на глубину 25 сан
тиметров. Па осенней вспашке уро
жай льна повышается на 15— 20 
процентов.

Ранней весной на всей отведенной 
под лен земле мы провели прибивку 
влаги. Пролущили поле два раза «

поперек пахотного слоя и вдоль, при
катали. Н только потом начали сев.

Очень большой эффект дала нам 
химическая прополка льна. Сорняки 
почти полностью погибли. По срав
нению с ручной прополкой, химиче
ская прополка дает большую эконо
мию труда. Вручную семь человек 
успевают прополоть один гектар 
льна за 8 часов. Д с помощью опры
скивателя один гектар льна можно 
прополоть за час.

В прошлом году уборка льна про
водилась по-новому. Лен теребили и 
сразу же расстилали на поле. Вы
игрыш от этого большой. Ликвиди
руются такие добавочные операции 
на уборке льна, как вязка снопов, 
установка их в суслоны, скирдова
ние снопов, вывозка льна к месту 
расстила. Значительно увеличивается 
производительность труда. Раньше 
колхозвіик успевал связать в снопы 
0,08 гектара льна за деиь, а при но
вом способе уборки льна он успевает 
расстилать в день по 0,12 гектара.

В 1961 году беремся получить 
800 рублей дохода с гектара. Уіро- 
жай льнотресты решено довести до 
20 центнеров с гектара.

Колхо.зники нашей бригады полю
били лен, и, я думаю, мы с честью 
выполним свои обязательства.

Льноводству надо уделять боль
ше внимания. Иначе мы так и не 
добьемся успеха в своей работе.

В нашем колхозе во всех 13 бри
гадах сеют лен. но ни в одной из 
них нет постоянного льноводческого 
звена. Людей все время отрывают 
на другие работы.

Лен у  нас на положении второраз
рядной культуры. Наступает горячая 
пора уборки льна, а рабочих рук не 
хватает.

Члены нашего льноводческого зве
на неплохо поработали в прошлом 
году. Посев льна был произведен уз
корядным способом по хорошему 
предшественнику —  ржанищу, вспа
ханному осенью. Мы подкормили по
севы золой, провели химическую 
прополку. Уборку льна начали в ран
нежелтой спелости 28 июля. Она бы
ла проведена по-новому методу: лен 
не вязали в снопы, а сразу же после 
теребления расстилали на поле.

Урожай льна был выращен хоро
ший, но весь убрать его мы не ус
пели —  в звене было мало людей. 
Поэтому и доход , от продажи льно- 
продукции государству оказался го
раздо ниже, чем он мог бы быть.

И все же, несмотря на недостат
ки. наше звено добилось в прошлом 

году неплохих успехов. Мы получили 
по 16 центнеров льнотресты с гекта
ра. Доход от продажи льнопродукцни 
составил в нашей бригаде 14.100 
рублей, или 600 рублей с гектара.

Есть 6 нашем колхозе еще одно

звено, которым руководит тов. Били
бин, где ото льна получен неплохой 
доход. А в остальных 11 бригадах, 
которые находятся в таких же усло
виях. как и мы, льноводство постав
лено совсем плохо. Урожая льнотре
сты в прошлом ГО.ДУ там были в 
2 — 3 раза ниже, чем у  нас. Я счи
таю, что это нетерпимое положение. 
Чтобы добиться общего подъема 
этой важной отрасли сельскохозяй
ственного производства, нам надо 
подтянуть отстающих до своего 
уровня. Правильно сказал Н. С. 
Хрущев на совещании передовиков 
сельского хозяйства в Новосибирске: 
«Мы живем в социалистическом об
ществе. и товарищеская взаимо
помощь становится нормой жизни і  
труда миллионов людей»,

Я решила взять шефство над 
льноводческим звеном А. Гордынец 
из петровской бригады нашего кол
хоза. А. Гордынец еще мало знако
ма с технологией возд^елываяня льна, 
работает звеньевой всего год, и я 
думаю, что МОН советы и дружеская 
помощь очень пригодятся ей.

Б 1961 году наше звено будет 
сеять 30 гектаров льна. Сев проиэ- 
ведеи обновленными семенами пѳ 
ржанищу. Па всю площадь посевов 
будет завезено достаточное количе
ство удобрений.

Мое обязательство на третий год 
семилетки— получить по 800 руб
лей дохода с каждого гектара льна. 
Постараюсь, чтобы и звено А, Горды
нец добилось такого же успеха.
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УЛЬТРАЗВУК ПОМОГАЕТ 
ЖИВОТНОВОДАМ

МОСКВА. 29 марта. (ТАСС). 
Ультразвук поставлен на служ
бу животноводам. Коллектив 
научных работников Новочер
касского зооветеринарного ин
ститута под руководствам про
фессора П. Е. Ладана сконстру
ировал прибор, который позво
ляет измерять толщину сала 
у живых свиней.

Посылаемые прибором уль
тразвуковые колебания отража
ются в теле животного на гра
нице перехода одних тканей в 
другие и становятся видимы.ми 
на'экране в виде отчетливых 
линий. Нанесенные на экран 
прибора деления позволяют от
считывать толщину сала.

Технический совет Министер
ства сельского хозяйства 
РСФСР, ознакомившись с ре
зультатами испытаний прибора, 
отметил, что он имеет большое 
значение, всобый интерес он 
представляет для селекционно- 
племенной работы. Совет воз
будил ходатайство перед Сове
том Министров РСФСР об из
готовлении партии этих прибо
ров для их широкого производ
ственного испытания и дальней
шего усовершенствования.

АВТОМАТИЧЕСКОЕ f 
УПРАВЛЕНИЕ }
РАДИОУЗЛОМ

Авто.мат для управления 
ріадиоузлом без вмешательства '/ 
человека сконструировал демо- Ч 
билизованный офицер Совет- | 
ской Армии, техник Барсуксж- | 
ского сельского трансляционио- К 
го радиоузла (Ставропольский ‘і 
край) Л. А. Каблуков. По ито- | 
га.м всесоюзного конкурса на / 
лучшее рационализаторское | 
предложение Министерство свя- | 
зи СССР іфисудило ему пер- | 
вую премию. Автомат Каблуко
ва может быть применен на лю
бом узле при любом тиле аппа
ратуры. Он включает и выклю
чает аппаратуру, переключает 
питание с основного на резерв
ное и обратно, переходит на 
другую волну с одинаковой 
прюгра-ммой при слиянии двух 
волн и иных помехах, включает 
защитные устройства в случае 
нарушения режи.ма работы. 
«МЕХАНИЧЕСКИЙ КУЗНЕЦ»

МОСКВА, 29 марта (ТАСС). 
Первую отечественную радиаль
но-ковочную машину «РКМ» 
для изготовления валов слож
ной конфигурации создали кон
структоры научно-исследова
тельского института технологии 
тракторного и сельскохозяй
ственного машиностроения.

Своеобразный «механический 
кузнец», машина «РКМ», име
ет программное управление. 
Это позволяет быстро перестра
ивать агрегат на выпуск раз
личных по размеру поковок. В 
отличие от свободной ковки или 
обточки заготовки на металло
обрабатывающих станках новая 
машина сберегает до 30 про
центов металла. Экономия по
лучается за счет высокой точ
ности ковки изделия. Таким об
разом, предприятия тракторного 
и сельскохозяйственного маши
ностроения при серийном выпу
ске поковок на новой машине 
смогут каждый четвертый вал 
вырабатывать из сэкономленно
го металла. Детали имеют бо
лее прочную стр^чсгуру после 
отжима и требуют незначитель
ную токарную или шлифоваль
ную обработку.

Если проанализиро
вать работу студенче
ского научного общества 
в Томском инженерно
строительном институ
те за последние три года, то мож
но убедиться, что она развивает
ся слабо. В прошлом году, напри
мер, из 10 секции общества регу
лярно работали лишь три. Осталь
ные «развернули» свою деятельность 
лишь накануне подготовки к  студен
ческой научной конференции. Боль
шинство представленных на конфе
ренцию докладов носило «академиче
ский» характер.

Не лучше обстоит дело и нынче. В 
институте 21 кафедра. Но только на 
двух из них секции научного сту
денческого общества работают ус
пешно. На кафедре строительной ме
ханики. например, научной работой 
занимаются 1Ь студентов. Под руко
водством доцента В. М. Сенина они 
выполнили ряд заданий, причем ре
зультаты студенческих изысканий 
.могут найти широкое применение в 
производстве. На кафедре общей хи-! 
мии и строительных материалов 
группа студентов вела исследования 
мелкозернистых глинистых песков 
Копыловского месторождения, разра
ботала основные технологические па
раметры производства ячеистых бе
тонов в Томске на базе местного 
сырья.

Но это единичные примеры.
Из 2 тысяч студентов института в 

научно-исследовательской работе 
участвуют лишь 170. На кафедрах 
начертательной геометрии и графи
ки, гидравлики, геодезии нет ни од
ного студента, занимающегося науч
ной работой. А на кафедрах строи
тельного производства, дорожных и 
строительных машин и многих дру
гих в кружках научного студенче
ского общества занимаются по 2 — 3 
человека.

Недооценивается в институте зна
чение студенческих конструкторских 
бюро, которые, как известно, явля
ются важнейшей формой привлече
ния студентов к  разработке комплек
сных научных тем. В прошлом году, 
правда, в институте одно . студенче
ское конструкторское бюро было 
создано. Студенты успешно разрабо
тали проекты зданий из виброкир- 
пичных панелей, которые были 
одобрены Томским совнархозом и 
приняты к  внедрению в производст
во. Казалось бы. дирекция института 
и руководители общественных орга
низаций примут меры к  тому, чтобы 
содействовать развитию этого начи
нания. Но получилось наоборот. Огу- 
денческое бюро нынче распалось, так 
как руководители института не обес
печили студентов заданиями по раз
работке научно-технических проблем.

Не нашло широкого применения 
курсовое я  дипломное проектирова
ние, овязашиое е производством.

Многие научные работники инсти
тута. прежде всего заместитель дя- 
ректора по научной работе В. Б. Чи
жов, пытаются оправдывать неудов
летворительную работу студенческо
го научного общества тем, что в ин
ституте на многих кафедрах нет хо
рошо оборудованных лабораторий и 
научно-исследовательских кабинетов. 
Однако даже на кафедрах*' «Строи
тельные конструкции». «Инженер
ная геология и основания фундамен
тов», где есть достаточное количе
ство необходимого оборудования для 
проведения различных исследований, 
научной работой занимаются лишь 
7 — 8 студентов, И это не случайно,

В институте сложилось довольно 
странное отношение к  научной ра
боте студентов. Ни дирекция, ни ру
ководители общественных организа
ций повседневно этим делом не зани
маются. Отчеты руководителей ка

На втором плане
федр о научной работе студентов 
крайне редко заслушиваются на засе
даниях ученого совета института , и 
партийного бюро. Если и принима
ются решения по этому вопросу, то 
о них часто быстро забывают.

В ноябре прошлого года, напри
мер. в газете «Советская Россия» 
была напечатана корреспонденция, в 
которой руководителей Томского 
инженерно-строительного института 
критиковали за то, что они равно
душно относятся к  научной работе 
студентов, мало заботятся о том, что
бы воспитывать у  будущих инжене
ров навьиюи исследователей, ко>нст- 
рукторскую смекалку, новаторскую 
смелость. Корррспондейцию обсудили 
на заседанінях партийного бюро и 
ученого совета института. Было вы
сказано много хО'роших предложений, 
составлен план мероприятий по ши
рокому развертыванию научіно-иосле- 
довательской деятельности студентов. 
Однако этим все и ограничилось. 
Большинство намечавшихся меро
приятий осталось на бумаге.

Комитет комсомола вообще устра
нился от этого важного дела. Вопро
сы работы студенческого научного 
общества не обсуждаются ни «а фа

культетских комсомольских собра
ниях. ни на заседаниях комитета.

—  Мы об этом просто забывае.м, 
—  откровенно признается замести
тель секретаря комитета комсомола 
тов. Задороленый.

Руководители института не изу
чают опыт научной студенческой ра
боты в других вузах. Есть, напри
мер, много хорошего в организации 
студенческой научной работы в 
Томском политехническом институте. 
Здесь успешно действуют студенче
ские конструкторские бюро. Много 
студентов совместно с преподавате
лями проводят научные исследования 
по договорам с промышленными 
предприятиями. Казалось бы, что 
стоит представителям инженерно
строительного института побывать у 
своих соседей, изучить все лучшее, | 
что там имеется, применить его у  се- , 
бя. Но этого не делается.

Необходимо улучшить руководство | 
научно-исследовательской работой , 
студентов. Нельзя забывать о том, 
что участие студентов в научно-ис
следовательской работе • —  одно из 
условий подготовки высококвалифи
цированных специалистов.

В. БАБУРОВ.

НА П Р И Л А В К Е — 
З А Р У Б Е Ж Н А Я  КНИГА

Нарушителн правил уличного двишения
Трамвайные пути в г. Томске со

ставляют 22 километра. Восемь по
стоянных автобусных линий пересе
кают город в различных направле
ниях, в автобусном парке —  160 
автобусов. К  услугам трудящихся 
—  более двухсот такси.

Средств транспорта в г. Томске 
становится все больше. Чтобы обес
печить безопасность уличного движе
ния, необходимо строго выполнять 
его правила, а также правила поль
зования транспортом. Между тем, 
эти правила нередко нарушаются.

Так, 1 февраля на проспекте 
им. Фрунзе у текстильной фабрики 
гражданка И. (3. Ворсина пыталась 
сесть в отправляющийся перепол
ненный автобус, поскользнулась 
и  упала под автобус. Только благо
даря счастливой случайности она 
спаслась от увечья.

Правилами предусмотрено, что 
пассажиры обязаны ожидать трам
вай и автобус только на обозначен
ных посадочных площадках или на 
тротуаре против них. Посадка пасса
жиров производится только тогда,

когда машина или трамвай остано
вились. Очень важно при посадке 
соблюдать очередность. К  сожале
нию, часто это не делается, при по
садке возникают толчея и беспоря- 
доКі Дело общественности —  при
учить всех пассажиров соблюдать 
порядок на остановках.

Не менее опасными являются на
рушения правил при переходе улиц. 
Находятся «смельчаки», которые 
бравируют, демонстративно переходя 
улицу перед близко идущим автомо
билем, заставляя нервничать води
телей машин.

Факты показывают, что значитель
ная часть дорожных происшествий 
совершается по вине нарушителей 
правил уличного движения и пра
вил пользования общественным 
транспортом.

Каждый житель Томска должен 
строго соблюдать эти правила. С 
нарушителями правил уличного 
движения должна бороться вея обще
ственность.

В. КУТЕРГИН, 
старший госавтоинспектор.

Нелегко было вна
чале Грете Германовне 
Штайнмец, когда она 
стала заведующей от
делом иностранной ли
тературы книжного ма
газина № І в городе 
Томске. Трудно было 
разобраться в книгах 
по самым разнообраз
ным отраслям науки и 
областя.м жизни. Огор
чало и то, что возле 
прилавка редко кто-ни
будь останавливался.
Но вот постепенно по
явился актив покупате
лей, из которого позд
нее многие вошли в со
вет содействия распро- 
отранееию иностран
ной литературы, В его 
составе: ассистент кли
ники нервных болезней 
мединститута Б. П.
Воржек, врач-пенсио
нерка М. М. Бот, за- •: 
ведугощий кафедрой 
иностранных языков уни
верситета А. А. Сингуле, про
фессор пединститута А. П. 
Дульзон и другие. Все они — 
большие книголюбы, • Боржек, 
например, занятый научной ра
ботой и медицинской прак
тикой. выкраивает время и для 
пропаганды книги среди населе
ния, среди студентов. Сам он 
за последнее время приобрел 
много зарубежных изданий.

Теперь Грета Германовна 
уже не спрашивает многих по
купателей, какие книги им 
нужны. Она знает их требова
ния и запросы. Вместе с tcjM 
сама предлагает, информирует 
о новых поступлениях. Чтобы 
ускорить дело, заботливая ра
ботница прилавка поступила до
вольно пртсто: стала записы
вать адреса и номера телефо
нов покупателей. Получена кни
га — без задержки следует со
общение.

Иностранный отдел книжного 
магазина Кг 1 связан со мно
гими библиотеками: универси
тетской, медицинского и поли- 
техиичбского институтов.

...Много на полках книг — 
зарубежная литература по хи
мии, физике, математике, элек
тротехнике, медицине, искус
ству и т. д. Хорошо встречен 
томским читателем венгерский 
«Анатомический атлас челове
ческого тела* в трех томах. 
Для начала Грета Германовна 
заказала 20 экземпляров. Не 
хватило. Из отдела последовал 
повторный заказ вдвое больше. 
И этого не хватило. Атлас 
пришлось запрашивать еще 
дважды.

Ёыстро разошлись болгар
ские книги: «Детская хирур
гия», «Клинические и ла^ра- 
торные исследования в педиат
рии». Чехословацкие инженеры- 
журналисты Зигмунд и Ганзел- 
ка совершили путешествия по 
многим странам мира. Их пу
тевые впечатления с большим 
интересом были встречены то
мичами. А. ТОРОВ.

На снимке; в отделе ино
странной литературы книжного 
магазина № I гор. Томска. За 
прилавком — Г. Г. Штайнмец.

Фото в. Ивановой.

.ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ“ № 6
Бышед из печати журнал ЦК 

КПСС «Партийная жизнь» Х г  6. В 
нем опубликованы передовая статья 
йПовышать ответственность руково
дителей за порученное дело», статьи 
вице-президента ВАСХНЙЛа Д. Бреж
нева «Науку на службу произ-

К НИЖНАЯ ПОЛКА
О повести «Встречи на дорЬгах» ■ 

лучше всего сказать словами ав- 
тора 'Е. Я. Терешенкова:' «М6я по
весть—о дорогах, по которым мы 
прошли (нас таких тысячи), о вре
мени, в которое мы жили, о рабо
те, которую выполняли, о людях, 
которых встретили, о родной зем
ле, которую обрели и полюбили. 
Герой — не автор, а время и лю
ди, которых он встретил; источ
ник вдохновения — Родина. Она 
наполнила мою душу своими бы
линными просторами, вековечным 
шумом своих лесов, вольным раз
ливом рек в половодье, колыха
нием нив в пору налива, своим 
прошлым, настоящим и будущим, 
мудростью народа, высотой и бла
городством его целей и дел. Она 
дает мне силу и надежду; она — 
свет и надежда целой планеты. 
Что было бы без нее. без ее борь
бы за мир, за торжество правды и 
справедливости?

Идти с нею, служить ей — нет 
выше должности на землеі Видеть 
величие ее дел, успехов и начина
ний — нет выше награды».

V
В основе повести Л. С. Самой

лова и Б. П. Скорбина «Пароль — 
Родина», поступившей в книжные 
магазины, документальные мате
риалы о боевом пути партизанско
го отряда, сражавшегося в 
1941 году под Москвой и Калу
гой, в тылу врага, и выполнявше
го особые задания командования 
^^ападного фронта и подпольных 
партийных организаций.

Первое издание книги «Пароль 
— Родина» вышло в свет в 
1959 году. После этого авторы по
лучили множество писем, пожела
ний и советов от участников опи
санных событий и читателей. Во 
второе издание внесены необходи
мые изменения и уточнения, вклю

чены новые главы, • более полно 
раскрывающие образы народных 

мстителей и подпольщиков, их 
героические дела.

V
Книжка «О том, чему еще ве

рят» разоблачает различные пред
рассудки. Написана она в живой, 
увлекательной форме.

*«*
«Пентагон и внешняя политика 

США» (Автор — Б. Дмитриев) 
рассказывает о возросшей роли 
военщины во всех областях аме
риканской политики. В книге под
робно анализируется взаимосвязь 
политических доктрин, лежащих в 
основе внешнеполитического курса 
американского империализма, с 
военно-стратегическими концеп
циями «массированного возмез
дия», «соразмерного устрашеіния 
и «малых войн». Автор рассказы
вает о системе американских во
енных баз.

Металлолом нужен 
промышленности

Снеговая вода
как стимулятор роста продуктивности 

сельскохозяйственных животных 
и растений

были взяты 5 поросят общим весом]же веса. Опыт начался с 15 декабря 
по 90 килограммов. Для контроля 1960 года. Вот какие результаты по
были взяты др^ие 5 поросят такого I лучены (ем. таблицу Xs 2).

' Опьргами, проведеняьгми в 1959—  
1960 годах лабораторией биофизики 
научно-исследовательского института 
при Томском политехікическом ин
ституте совместно с кафедрой пато
логической анатомии, возглавляемой 
профессором И. В. Торопцевым 
(Томский медицинский институт), 
было установлено необычно сильное 
биологическое действие снеговой во
ды на подопытных лабораторных ж и
вотных (черных мышей). Это дейст
вие вьвражалось, прежде всего, в по
вышении плодовитости и в быстром 
росте потомства.

Естественно, возникла мысль про
верить действие снеговой воды на 
животных, и-меющих хозяйственное

значение. С декабря 1960 года нами 
были организованы опыты на Том
ской зональной опытной сельскохо
зяйственной станции в поселке Хро- 
мовка. Опыты производились на ку 
рицах. поросятах и свиноматке. Ре
зультаты получились интересными.

Для опыта были взяты 14 несушек 
с петухом. 14 несушек с петухом —  
для контроля. Весь пищевой рацион 
для опытной и контрольной групп 
был одинаков. Начальный вес и 
возраст кур были одинаковы в обеих 
группах. Разница состояла только в 
том, что опытная группа пила талую 
снеговую воду, а контрольная груп
па —  обычную водопроводную воду. 
Вот какие получены результаты 
(см. таб.тицу X : 1).

М Е С Я Ц Ы

Опытная
группа

число
яиц

общ. вес 
(в грам

мах)

Контрольная
группа

число
яиц

общ. вес 
(в грам

мах)

Декабрь 1960 г. (с 12 по 31-е) 118 5.866 80 3.782
Январь 228 11.830 139 6.714
Февраль 140 7.421 37 1.755
Март (по 22-е) 52 2.715 16 787
Всего за время опыта 538 27.832 272 13.037
•В среднем на несушку 38 1.988 19 931

Куры, которых поили снеговой во
дой. дали яичной массы в два с лиш- 
НИ.Ч раза больше, чем контрольная 
группа. Общее снижение яйценоско
сти в обеих группах за последнее 
время объясняется как биологически
ми факторами, так и просто тем

обстоятельством, что на опытной 
станции нет комбикорма и мела. Ес
тественно, вода, даже снеговая, не 
может их заменить.

На поросятах опыт дал аналогич
ные результаты: «снеговые» поро
сята опередили обычных по приве
сам почти вдвое. В опытную группу

Привес за сутки на голову Опытная
группа

Контрольная
группа

На 3 января 1961 г.
На 3 февраля 1961 г.
На 16 февраля 1961 г.
На 3 марта 1961 г.

Был также произведен опыт на 
свиноматке, которую поили с декаб
ря 1960 года снеговой водой. Она 
принесла 1 февраля 1961 года 10 
поросят, которые при рождении ве
сили по 1,5 килограмма каждый, а 
обычно поросята весили 1— 1,1 ки
лограмма. В месячном возрасте поро
сята весили в среднем по 9 кило
граммов каждый (обычные— 4.5— 5 
килограммов).

Особый интерес представляли бы 
опыты на молочных коровах: удой
ность должна была бы резко возра
сти. К  сожалению, в условиях Том
ской опытной зональной сельскохо
зяйственной станции опыт поставііть 
не удалось, так как требовалось 
таять большое количество снега.

Нам также не удалось организо
вать опыты в совхозах Томского 
района, хотя в начале января, когда 
были получены обнадеживающие ре
зультаты с курами, имелись все 
возможности это дело осуществить. 
Как обычно, нашлись равнодушные 
люди, которые не захотели обреме
нять себя лиішгоми хлопотами.

Снеговая вода оказывает стиму
лирующее действие также и на рост 
растений. По нашей просьбе в Том
ском ботаническом саду был прове
ден опыт по определению силы ро
ста семян пшеницы. Если силу роста 
семян, смоченных обычной водой, 
принять за 100 процентов, то сила 
роста семян, смоченных снеговой во
дой, оказалась равной 141 процен
ту. В настоящее время в Томском бо
таническом саду начаты опыты в 
теплицах на томатах и огурцах. 
Опытные растения поливаются сне-

250 граммов 
240 граммов 
492 грамма 
600 граммов

220 граммов 
160 граммов 
367 граммов 
360 граммов

обьгч-говои водой, контрольные 
ной.

Сейчас можно проводить опыты на 
цветах и других растениях, замачи
вая се.мена снеговой водой, поливая 
снеговой водой рассаду и т. д. Было 
бы желательно, чтобы лица, любя
щие растениеводство. попробовали 
поставить такие опыты, обязательно, 
конечно, с наличием соответствую
щих контрольных растений, которые 
должны получать обычную воду.

Хотелось бы е будущей зимы по
ставить опыты на курах, кроликах, 
свиньях, овцах и коровах в возмож
но большем масштабе. Тут много 
будет зависеть от молодежи и спе
циалистов колхозов и совхозов, не 
боящихся искать новые дороги.

Для тех. кто захочет поставить 
такие опыты, приводим основные 
требования к  ним:

1. Снег для опыта берется чистый, 
свежевыпавший или старый, но ле
жавший среди кустов, в лесу, в ло
щинах, где он меньше выветривает
ся и не подвергается действию пря-. 
мых лучей солнца.

2. Таяние снега производится 
обязательно в закрытых ба;ках, что
бы предупредить «высыхаше» сне
га, то е-сть непосредствешое пре
вращение его в пар,

3. Снеговая вода должна расходо
ваться в пределах не более суток, 
храниться в закрытой посуде.

4. Снеговая вода дается живот
ным д.тя питья немного подсолеяной 
или с примесью каких-либо пита
тельных веществ. Мешанки и другие 
корма должны готовиться также на 
снеговой воде.

5. У животных, содержащихся на 
снеговой воде, должен повышаться 
обмен веществ и увеличиваться аппе
тит. Необходимо обеспечивать жи
вотных достаточным количеством 
кормов хорошего качества.

6. Животные контрольной группы 
должны содержаться в тех же усло
виях, то есть они должны получать 
тот же корм и по количеству и по ка
честву. Только для питья и приго
товления кормов должна употреб
ляться обычная вода (не снеговая).

7. Нужно вести дневник наблюде
ний за животными и растениями, ку 
да записывать все сколько-нибудь 
примечательные факты (особенности 
в поведении и росте, результаты 
взвешивания; для несушек —  коли
чество яиц за каждый день, их об
щий вес и вес наибольших и наи-t 
меньших экземпляров и т. п.).

Но некоторым данным, потомством 
подопытных животных должны быть 
по преимуществу самки. Это для 
сельского хозяйства имеет особо 
важное значение. На То.мской опыт
ной станции намечено провести про
верку этого положения на цьш.ія- 
та і, полученных из яиц кур, кото
рые получали снеговую воду.

При постановке опытов необходи
мо обратить внимание на проверку 
этого предварительного вывода.

Накопление опытных данных по
зволит в дальнейшем поставить воп
рос о внедрении снеговой воды как 
стимулятора роста продуктивности 
сельскохозяйственных животных и 
растений в зимнее время везде, где 
зима длится достаточно долго. Мы 
обращаемся ко всем лицам, которые 
возьмутся за проведение предлагае
мых нами опытов, с просьбой при
сылать результаты своих наблюде
ний по адресу; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2-а. НИИ ТПИ, лабо
ратория биофизики.

Б. РОДИМОВ, 
руководитель лаборатории биофи
зики НИИ при Томском политех

ническом институте.

водству», секретаря Ивановского 
обкома КПСС К. Заховаевой «Больше 
вни.мания работе среди женщин», на 
текущие темы «О партийных собра
ниях без повестки дня».

Под рубрикой «Опыт первичных 
партийных организаций» печатаются 
рассказы партгрупоргов ряда москов
ских предприятий об организатор
ской и воспитательной работе пар
тийных групп. В разделе «Из жизни 
коммунистических и рабочих пар
тий» публикуется статья кандидата 
в члены Политбюро ЦК Французской 
коммунистической партци Роже Га- 
роди «Единство партийных рядов 
нерушимо».

ТРУДОВОЙ
ПОДЪЕМ

БЕРЛИН, 29 марта. (ТАСС). Ре
шения состоявшегося на днях 12-го 
пленума Центрального Комитета 
СЕПГ, направленные на дальнейший 
рост производства -в ГДР, нашли ши
рокий отклик среди трудящихся рес
публики. В настоящее время на про- 
мышле»ных предприятиях проходят 
собрания, на которых рабочие и слу
жащие, обсуждая итоги пленл-ма, со
общают о своих трудовых победах и 
берут на себя повышенные обяза- 
тель(Л‘ва. Так, десятки тысяч трудя
щихся, занятых на 11 крупных ма
шиностроительных заводах Магде
бурга, обязались дать стране к  кон
цу года путем внедрения передовых 
методов труда свыше 70 млн. марок - 
сверхплановой экономии.

Широкий размах прігаяло соревно
вание работников цементной про
мышленности, в которое включились 
труженики всех цементных заво-дов 
респуб.тики. Они взя.ти на себя обя
зательство досрочно вьшолнить го
довой план и произвести допо.тни- 
тельно 50 тысяч тонн цемента. В 
соревновании впереди -идет сейчас 
бер.тиірекий завод в Руммельсбурге, 
уже дівпшп стране сверх плана око
ло четырех тысяч тоны цемента.

Больших успехов добились работ- 
діш я буроугольньгх разработок в 
Бертсдорфе. Они превысили произ- 
водствеошые задания по объему 
вскрьшшых работ на 130 тысяч вуб. 
метров. Одна из горняцких бригад 
буроугольного комбината «Глюкауф» 
в Кнаппенроде, производящая сейчас 
за смену около 19,5 тысячи тонн уг
ля, обязалась довести сменную вы
работку до рекордного уровня —  20 
тысяч тоіга.

☆  ☆

МЕСЯЧНИК СБОРА 
МЕТАЛЛОЛОМА

Колпашевские комсомольцы реши
ли нынче собрать и сдать государст
ву 500 ТОУН металлического лома. 
За это важное дело активно взялись 
многие организации ВЛКСМ города и 
сел.

Молодежь Кетского лесозавода и 
Новоильинской ремонтно-эксп.рата- 
ционной базы провела массовый вос
кресник и вместо 36 тонн сдала 50 
тонн металлолома. Перевыполнили 
свое обязательство комсомольцы то- 
гурской фермы Колпашевского совхо
за. Они вывезли б тонн ценного для 
промышленности сырья. Хорошо ор
ганизовали сбор металлического ло

ма пионеры городских школ, коллек
тивы хлебокомбината, Колпашевской 
ремонтно-эксплуатационной базы и 
других^^

С 25 марта по 25 апреля город
ским комитетом ВЛКСМ объявлен ме
сячник сбора лома черных и цвет
ных металлов. В эти дни на пред
приятиях города установлены спе-* 
циальные посты по сбору металличе
ской стружки, ненужных металли
ческих изде.тий. В дни месячника 
каждый член ВЛКСМ решил собрать 
не менее 50 килограммов, а каждый 
пионер —  по 20 килограммов метал
лолома.

С. КЫТМАНОВ.

Э Т О  О Б Щ Е Е  Д Е Л О
В г. Томске есть немало пред

приятий и учреждений, коллективы 
которых хорошо выполняют п.тан 
сдачи металлолома государству, по
нимая, какое важное эначеніие это 
имеет для металлургической про- 
мышлешости. Перевьшо.’ыгали двух
месячный план сдачи металлолома 
Томский политехнический институт, 
шлакоблочный завод Ms 17, авто
транспортная пассажирская контора. 
По, к  сожалению, так поступают да
леко не все предприятия и учрежде
ния.

На территории Томского электро
механического института инженеров 
железнодорожного транспорта лежіит 
6 тонн металлоѵтома, не сданного го
сударству. Не вьпіолняют своих обя
зательств по сдаче .металлолома уни
верситет и Томская комплеіссная 
экспедиция, несмотря на то, что ме
таллолом у  них есть.

Н. ШАПОШНИКОВ, 
уполномоченный Томского уп

равления «Росглаввтормет».

КОГДА ПРИМУТ МЕТАЛЛОЛОМ?
Ново-Тегульдетскнй леспромхоз 

еще в октябре прошлого года привез 
на паузке на пристань Воэиесешсу 
около 70 тонн металлолома. Но ра
ботники управления «Росглаввтор- 
мета» не приняли его, так как не 
установили весы для взвешивания.,

Металлолом был выгружен на берег, 
где и лежит до сих пор.

Сколько еще нужно ждать, чтобы 
у нас приняли металлолом?

Н. КРИСКОВЕЦ. 
главный механик Ново-Тегуль- 

Д8ТСК0Г0 леспромхоза.

Н а С у х о м  о з е р е
На территории Сухого озера в 

г. То.мокѳ лежит много металлоло.ма, 
который выбрасывает сюда населе
ние. Работникам управления «Рос- 
главвторметл необходимо отвести

определенное место для металло.іома, 
сделать специальные ящшси. Можно 
привлечь к  работе общественных 
сборщиков металлолома.

Н. ТИТОВ.
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Выставка советских 
ОАРмашин в

КАИР, 30 марта. (ТАСС). Вчера 
здесь открылась выставка сельско
хозяйственных и дорожных машин, 
поставляемых Объединенной Араб
ской Республике советскими внеш
неторговыми организациями.

На открытие выставки прибыли 
официальные лица ОАР, предста
вители местных деловых и торго
вых кругов, посол СССР в ОАР 
В. Я. Ерофеев, сотрудники совет
ского посольства.

Высокую оценку присутствовав
ших получили советский трактор 
«Беларусь» марки «МТЗ-5» 
прицепными орудия.ми, трактор 
«ДТ-54», бульдозер <Д-259> 
другие советские машины, пока- 
зывае.мые на выставке в действии.

Новый успех 
демократических 

сил
РИМ, 29 марта. (ТАСС). Новый 

успех де.мократических сил — так 
характеризуют политические обо
зреватели итоги муниципальных 
выборов в провинции Кремона, со
стоявшихся 26 марта.

• Согласно опубликованным ми
нистерством внутренних дел Ита
лии результатам этих выборов, 
Коммунистическая и социалистиче
ская партии получили вместе 45.6 
процента голосов, т. е. на 1,3 про
цента больше, че.м на выборах в 
провинциальный совет, которые со
стоялись в ноябре 1960 года. За 
христианско-демократическую пар
тию проголосовало 38,6 процента 
избирателей.

По сравнению с результатами 
предыдущих муниципальных выбо
ров. которые в провинции Кре.мона 
проводились в 1957 году, число 
избирателей, голосовавших за ком
мунистов. увеличилось с 9.787 до 
10.779 человек, а за социалистов 
— с 11.415 до 11.674 чел.

Как заявил в беседе с корреспон
дентом ТАСС руководитель фир
мы, органи.іовавіііей выставку, Са- 
диль Агизи, перспективы расшире
ния экономических связей фирмы 
с советскими экспортными органи
зациями хорошие. Эти перспекти
вы, отметил он. основываются на 
том, что Советский Союз является 
страной с высокоразвитым сель
ским хозяйством, ОАР же в свою 
очередь также направляет усилия 
на повышение продуктивности сво
его сельского хозяйства. Об этом 
говорят пятилетний и десятилет
ний планы развития сельского хо
зяйства Объединенной Арабской 
Республики. Все это требует широ
кого применения сельскохозяйст
венной техники.

Отвечая на вопрос, какую оцен
ку получили советские сельскохо
зяйственные машины в местных 
условиях, Садиль Агизи заявил: 
Советские машины работают без
упречно. Они экономичны и име
ют в Египте большой успех. Совет
ский трактор «ДТ-54» считается 
одной из самых универсальных 
машин.

Настоящая выставка, подчерк
нул руководитель фирмы, заинте
ресует египетских фермеров и 
даст возможность им самим непо
средственно ознакомиться с рабо
той советских машин.

По соглашению с советским 
объединением «Автоэкспорт»,
сообщил Садиль Агизи, фирма 
приступает к организации учебного 
центра, где с помощью советских 
специалистов будут обучаться еги
петские граждане.

Империалисты не оставляют агрессивных 
замыслов против Ну бы

ГАВАНА, 29 марта. (ТАСС). 
Агентство Пренса Латина приво
дит новые факты подготовки раз
ведкой СШ.А. заговора против ку
бинской революции.

По сообщению агентства из Сан-

Хосе. местный еженедельник «Аде- 
ланте» опубликовал статью, в ко
торой говорится, что в Пуэрто-Ка- 
бесас, на атлантическом побережье 
Никарагуа, строится тайная авиа
ционная база.

Положить конец произволу 
колонизаторов в Конго

НЬЮ-ЙОРК, 29 марта. (ТАСС). 
28 марта на дневном пленарном 
заседании Генеральной Ассамблеи 
ООН продолжалось обсуждение 
вопроса о положении в Конго. 
Представители Индонезии и Поль
ши осудили преступные действия 
империалистов в Конго и призыва
ли ООН положить конец колони
альной агрессии против конголез
ского народа.

Делегат Индонезии Виджопра- 
ното подчеркнул, что командование 
ООН не выполнило резолюции Со
вета Безопасности. Бельгийцы, 
сказал он, по-прежнему держат в 
своих руках ключевые позиции в 
Конго, стране угрожает расчлене
ние, парламент до сих пор не соз
ван. Индонезийский делегат потре
бовал немедленно, до истечения 
точно установленного срока, обес
печить вывод бельгийцев из Конго 
и дать возможность патриотиче
ским силам Конго, конголезскому 
народу через парламент сказать 
свое слово.

.Наша единственная надежда- 
коммунизм“

zoBopum простая анілачанка
ЛОНДОН. 29 марта. (ТАСС). 

Для рабочего человека нет другого 
образа жизни, кроме комм^шизма, 
и мы надеемся, что настанет день, 
когда коммунизм освободит людей

НЕЙТРЛЛИТЕТ И ВЫХОД ИЗ НДТО- 
ГАРАНТИЯ БЕЗОПАСНОСТИ

ОСЛО, 29 марта. (ТАСС). В Нор
вегии создается новая политиче
ская партия «социалистическая на
родная партия». '

«Нет — атомному оружию, и 
как естественное следствие борьбы 
против атомного оружия — выход 
из НАТО» — таковы основные ло- 
вуиги новой партии, заявил один 
из ее основателей профессор Гу- 
торм Гьессинг.

«t5a демилитаризацию Норвегии, 
за активную мирную политику, не
зависимую от военных блоков 
и соответствующую принципам 
ООН», — говорится в воззвании 
организационного комитета новой 
партии.

Социалистическая народная пар
тия, говорится в воззвании, под
держивает требования народного 
движения против атомного оружия, 
под обращением которого постави
ли свою-подпись 150 тыс. норвеж
цев. Категорическое «нет» атомно
му оружию должно стать исход
ным пунктом и основой норвеж
ской политики.

Социалистическая народная пар
тия, подчеркивается . также в воз
звании, будет сотрудничать со 
всеми организациями, которые ста
вят перед собой аналогичные цели, 
а именно: создание в северных
странах нейтральной демилитари
зованной зоны: борьба за мир и
взаимопонимание между всеми на
родами.

Норвежские вооруженные силы 
должны быть распущены. Норве
гии достаточно иметь лишь погра
ничную полицию и рыболовный 
надзор.

Авторы воззвания выступают за 
укрепление и реорганизацию .ООН 
с целью превращения ее в такую 
международную организацию, ко
торая могла бы эффективно обес
печить мир и справедливость меж
ду народами.

В сиЗласти внутренней политики 
авторы воззвания выступают за об
щее «политическое обновление» 
всей жизни страны.

Мы должны, пишут они, пол
ностью воспринять те идеи, на ос
нове которых развивалось рабочее 
движение и о которых забыло ру
ководство норвежской рабочей 
партии.

15 и 16 апреля в Осло состоится 
учредительная конференция, кото
рая должна принять вкомчательное 
решение о создание партии.

от всех пороков капитализма, пи
шет сегодня в газете «Дейли уор- 
кер» член лейбористской партии 
пенсионерка Энн Шэр, которая 
проживает в маленькой деревушке 
недалеко от Холи-Лох. где разме
стились сейчас американские ра
кеты «Поларис»,

Выражая тревогу по поводу по
следствий этого опасного шага анг
лийского правительства, согласив
шегося на создание там американ
ской базы, Шэр продолжает: «Ког
да я смотрю на «Протей» (амери
канская плавучая база — Ред.), я 
чувствую сердцем, что он нацелен 
на Россию. Класс капиталистов в 
своей ненависти к коммунизму не 
остановится ни перед чем, поэто
му мы должны бояться».

В заключение Энн Шэр пишет: 
«Единственное мое желание — 
поехать и посмотреть Россию до 
іого,_ умру».

Представитель Польши Юзеф 
Виневич подчеркнул ответствен
ность Хаммаршельда и ко.мандова- 
ния войск ООН за трагическое по
ложение в Конго и злодейское 
убийство премьер-министра Патри- 
са Лумумбы. Виневич заявил, что 
Польша поддерживает законное 
правительство Конголезской Рес
публики, возглавляемое Антуаном 
Гизенгой, отстаивающее единство 
республики и контролирующее 
значительную часть территории 
страны.

Министр иностранных дел Ир
ландии Эйкен выступил как адво
кат колонизаторов. Он пытался 
представить критику прислужника 
империалистов Хаммарпіельда как 
стремление «подорвать ООН».

Так называемый «делегат» Кон
го Кардосо нагло заявил, что 
«правительство» Касавубу—Илео 
«не поддерживает» последнюю ре
золюцию Совета Безопасности. Он 
выступил против вы'вода бельгий
ского военного и полувоенного пер
сонала из Конго и против проведе
ния расследования обстоятельств 
убийства Патриса Лумумбы.

В сообщении указывается, что, 
кро.ме взлетно-посадочной площад
ки, в лесу строятся подзе.мные 
убежища и запасные площадки 
для того, чтобы укрывать самоле
ты. и что за последнее время на 
эту базу начали прибывать принад
лежащие правительству США че
тырехмоторные самолеты без опо
знавательных знаков.

Как указывается далее в сооб
щении, с 17 по 20 марта в Пуэр- 
то-Кабесас прибыли три американ
ских парохода, доставившие .ма
шинное оборудование и материалы 
для строительства этой базы и 
другие грузы.

Еженедельник также пишет, что 
инженерами, ведающими строи
тельством базы, являются амери
канские офицеры, которые выда
ют себя за штатских. Правитель
ство Никарагуа усилило военную 
охрану в Пуэрто-Кабесас, и мест
ным жителя.м не разрешается при
ближаться к базе.

«Работы на базе, — пишет 
«Аделанте», — начались тайно 
два месяца назад и ведутся с боль
шой поспешностью, круглые сутки; 
никарагуанские рабочие впервые 
прини.мают участие в таких рабо
тах и получают одинаковую с аме
риканскими рабочими зарплату в 
целях ускорения строительства»,

Эти сведения, говорят о то.м, что
Пуэрто-Кабесас готовится напа

дение на Кубу.
Подготовка наемников также 

проводится на территории Гвате
малы. В гватемальском поместье 

Эльветиа» находится военная ба
за наемников для подготовки к 
вторжению на Кубу.

На Женевском 
совещании

ЖЕНЕВА. 29 марта. (ТАСС). 
Сегодня под председательством 
представителя СССР состоялось 
очередное заседание совещания 
трех держав о прекращении испы
таний ядерного оружия. На засе
дании продолжалось обсуждение 
документов, представленных сове
щанию. Следующее заседание на
значено на завтра.

Независимая
Танганьика

ЛОНДОН. 29 марта. (ТАСС). 
Английская подопечная террито
рия в Африке — Танганьика ста
нет 28 декабря 1961 года незави
симой страной. Об этом сообщило 
сегодня министерство колоний Ан
глии после завершения здеюь пе
реговоров между английски.м ми
нистром колоний Маклеодом и ру
ководящими деятелями Танганьи
ки.

Согласно достигнутой ’договорен
ности, с 1 мая 1961 года Тангань
ике предоставляется «полное внут
реннее самоуправление». В ком
мюнике о переговорах говорится, 
что .между Англией и Танганьикой 
и будуще.м будут по-прежнему су
ществовать «тесные и дружествен
ные узы».

Расисты не унимаются

Хойзингер добивается 
того, о чем мечтал Гитлер

ЛОНДОН, 30 марта. (ТАСС). 
Бывший начальник оперативного 
отдела гитлеровского генерального 
штаба боннский генерал Адольф 
Хойзингер «добьется того, о чем 
мечтал в свое время ефрейтор 
Адольф Гитлер: о том. чтобы воз
главить блок западных держав, 
направленный против Советского 
Союза». — пишет обозреватель 
газеты «Дейли уоркер» Сэм Рас
сел в связи с те.м, что Хойзингер 
с 1 апреля этого года займет пост 
председателя постоянного военно
го комитета НАТО в Вашингтоне.

На новом посту, отмечает Рас
сел, Хойзингер будет иметь прямое 
отношение ко всем проблемам, 
связанным с ядерным вооружени
ем НАТО, а также с тактическим 
и стратегическим использованием 
ядерного оружия. Последнее время 
Хойзингер не раз выступал за ос
нащение всюруженных сил НАТО 
ядерным оружием и за максималь
ные «ядерные сдерживающие сред
ства».

В частности, он недавно требовал 
оснащения* ядерны.м оружием 
вооруженных сил НАТО, «вклю
чая и западногерманскую армию».

Напомнив, что даже консерва
тивная «Таймс» назвала это заяв
ление «опасным», Рассел пишет:

С М Е Р Т Ь  В Н ЕБЕ
ТОКИО. 29 марта. Корр. ТАСС 

В. Зацепин передает: По мере то
го, как на американские военно- 
воздушные базы в Японии прибы
вают новые, более мощные реак
тивные самолеты, жизнь многих 
тысяч японцев, проживающих в 
районе этих баз и баз японских 
войск, становится все более невы
носимой.

Большинство американских воен
но-воздушных баз построено в 
наиболее плотно населенных ме
стах страны. Они непосредственно 
при.мыкают к японским городам. 
Поэтому во многих районах Япо
нии самолеты, поднимаясь, летят 
буквально над крышами домов, 
заставляя жителей в страхе вжи
мать голову в плечи. На японских 
дорогах, пролегающих поблизости 
от баз, часто можно видеть длин
ные очереди машин, пешеходов. 
Ехать нельзя — взлетает очеред
ной самолет, а поскольку амери
канские самолеты летают над Япо
нией круглые сутки, то эти очере
ди не уменьшаются.

Редко проходит день, чтобы где- 
то в Японии, на крестьянское поле 
или дом не упал американский са

молет или учебная бомба. Только 
на одно местечко Токай (недалеко 
от Токио), где расположен япон
ский атомный центр, за прошедший 
год с американских самолетов 
«случайно» было сброшено более 
200 учебных бомб.

Постоянное нервное напряжение 
местных жителей еще более усу
губляется беспрерывным гулом 
реактивных самолетов над япон
скими городами. Как заявил вчера 
в бюджетной комиссии верхней 
палаты депутат-социалист Тоиосэ, 
у людей, проживающих в районах 
баз, часто наблюдаются случаи 
психического расстройства. Дети 
не могут нормально учиться в 
школах из-за шума самолетов.

В этом году японское правитель
ство предприняло «решительные» 
меры по борьбе с этим бедствие.м. 
В частности, предполагается вста
вить двойные рамы в школах, уве
личить толщину стен зданий 
и т. д. Но рядовых японцев такие 
«решительные» меры совершенно 
не удовлетворяют: они продолжа
ют борьбу за ликвидацию амери
канских военных баз.

«Означает ли это, что те, кто 
старается угождать правящей вер
хушке Англии, начинают сомне
ваться в целесообразности назна
чения на такой пост человека, ко
торый, кстати сказать, был одни.м 
из западногерманских генералов, 
подписавших пресловутый мемо
рандум с требованием об оснаще- 
лии западногерманских войск ядер
ным оружием?

Надо сказать, что сомнения эти 
появились довольно поздно, тем 
более, что речь идет о человеке, 
который никогда не скрывал, что 
он еще в 1923 году сочувствовал 
первой попытке Гитлера захватить 
власть, но не участвовал в ней, бу
дучи уверенным в ее провале».

НЬЮ-ЙОРК, 29 марта. Коррес
пондент ТАСС С. Лури сообщает: 
Хотя это здесь и не называется 
апартеидом, людей с черной кожей 
в Соединенных Штатах сгоняют на 
массовые судебные процессы и це
лыми сотнями приговаривают н 
тюремному заключению за пре
ступления, состоящие в том, что 
они протестуют против третирова- 
ния негров, отстаивают свое чело
веческое достоинство. Вчера в го
роде Колумбии (Южная Каролина) 
происходил один такой массовый 
судебный процесс, 136 молодых 
негров были осуждены за участие 
в недавнем массовом марше про
теста против сегрегации к зданию 
законодательного собрания штата. 
С 1 марта только в одном городе 
Колумбии приговорены к тюремно
му заключению за «сидячие» де
монстрации в закусочных или 
уличные демонстрации 189 моло
дых негров.

Однако штат Южная Каролина 
не побивает рекорда массовых су
дебных процессов против негров. 
За последние несколько недель в 
Луисвилле (Кентукки) было аресто
вано 272 молодых негра за уча
стие в демонстрациях протеста 
против сегрегации и дискримина
ции в отношении негров.

Такую же картину можно на
блюдать во всех южных штатах. 
Так, в Чаттануге (Теннесси) на 
прошлой неделе было арестовало 
11 негров после того, как их же
стоко избили белые хулиганы, ко
торые напали на пикеты молодых 
негров, устроенные в знак проте
ста против сегрегации. В Рок-Хил
ле (Южная Каролина), где в янва
ре 11 молодых участников «сидя
чих» демонстраций были брошены 
в тюрьмы и закованы на время ра
бот общей цепью, продолжаются 
новые «сидячие» демонстрации и 
новые аресты.

Сейчас, когда до празднования 
столетней годовщины гражданской

войны осталось всего лишь не
сколько дней, расисты, заседаю
щие в национальной комиссии 
празднованию столетия годовщины 
гражданской войны, безнаказанно 
подготавливают «празднования» 
этого исторического события в ду
хе сегрегации. Президент США на 
прошлой неделе был вынужден 
перенести место празднования 
юбилея «первого выстрела в граж
данской войне» из форта Самтер 
на расположенную поблизости 
военно-морскую базу, потому что 
неграм—членам комиссий отдель
ных штатов по празднованию сто
летия гражданской войны, пригла
шенным участвовать в этом торже
стве, бесцеремонно сообщили, что 
они не могут остановиться в обслу
живающем только белых отеле 
«Форт Самтер», где первоначаль
но намечалось провести празднова
ние.

Негритянская газета «Афро- 
америкэн», комментируя это со
бытие в редакционной статье, оза
главленной «Капитуляция Гран
та», пишет: «Сто лет тому назад
главнокомандующий армией кон
федератов генерал Роберт Ли 
сдался главнокомандующему арми
ей США генералу Гранту. По 
иронии судьбы, внук генерала 
Гранта (являющийся председате
лем комиссии по празднованию 
столетия гражданской войны) в 
1961 году переменил роли в этой 
драме. Нынешний генерал Грант, 
как видно, забыл из-за чего велась 
эта самая кровавая в истории Аме
рики война...

11 южных штатов решили вос
пользоваться празднествами по 
случаю столетия гражданской вой
ны как средством для того, чтобы 
переписать заново американскую 
историю и навязать свои сегрега
ционные взгляды ничего не подо
зревающим гражданам остальных 
39 штатов».

Это признает 
английская газета

ЛОНДОН, 29 .марта. (ТАСС). По 
сообщению газеты «Скотсмен», 
около здания посольства Соединен
ных Штатов в Сеуле недавно про
ходили крупные антиамериканские 
демонстрации, и на стенах до.мо? 
в городе Пусане можно было ви
деть надписи: «Янки, убирайтесь
домой».

Газета указывает, что южноко
рейская печать ежедневно помеща
ет сообщения о преступлениях и 
спекуляции среди американских 
солдат. Национальное собрание 
Южной Корен приняло резолю
цию. требующую, чтобы местные 
суды привлекали к ответственно
сти американских военнослужа
щих, совершающих преступления 
вне своих казарм.

Н елепая т ради ц и я
НЬЮ-ЙОРК, 30 марта. (ТАСС). 

До вчерашнего дня- жители столи
цы США по традиции не пользо
вались избирательным правом. 
Сейчас, с утверждением двадцать 
третьей поправки к американской 
конституции, жители Вашингтона 
получили право голосовать за пре
зидента и вице-президента США.

Район Вашингтона получит три 
голоса в коллегии выборщиков. 
Однако жители Вашингтона по- 
прежне.му не будут представлены 
в конгрессе.

Мужественный 
поступок Марии 

Вайцеховской
МОСКВА. 29 марта. (ТАСС). 

Перед нами Указ Президиума Вер
ховного Совета СССР о награжде
нии санитарки Вильнюсской ин
фекционной больницы М. В. Вай
цеховской медалью «За отвагу». 
Он гласит: «За мужество и само
отверженность, прояв.денные при 
спасении утопающих детей, на
градить ■ Вайцеховскую Марию 
Владиславовну медалью «За от
вагу»,
■ Какой же подвиг совершила эта 

советская патриотка, за что она 
удостоена правительственной на
грады?

Корреспондент Т.4СС Б. Лукья
нов связался по телефону с Виль
нюсом и беседовал с заместителем 
главного врача инфекционной 
больницы Ефимом Григорьевичем 
Токерисом.

—  .Мария с декабри 1958 года 
работала у  нас санетаркой, —  
сказал доктор Е. Г. Токерис. —  
Это была милая, скромная девуш
ка, дисциплинированная, очень 
внимательная к  больным.

И  января, вернувшись после 
дежурства к себе до.чой, в дерев
ню Салаты, на.ходящуюся в . вось
ми километрах от города, она ста
ла по.могать .матери, занявшись 
стиркой белья на озере. Вдруг 
раздался крик о помощи. Тонули 
дети, всего несколько минут назад 
катавшиеся по льду. Мария ни 
секунды не раздумывала. В одеж
де она бросилась на помощь ребя
там. Сначала вытащила одного 
ребенка, затем второго, третьего. 
Среди спасенных ее десятилетняя 
сестра Галина, одиннадцатилетнин 
сын и двенадцатилетняя дочь ме
стного жителя Бочковского.

Ребята сказали Марии, что в 
проломе остался еще один ма
лыш —  тре.хлетнйй Бочковский. 
Девушка, поползла по льду туда, 
где скрылся под водой мальчик. 
Лед треснул, и Ваицеховская ока
залась в воде. Спасенный маль
чик бросил Марии палку, но она 
не смогла ею воспользоваться 
Обессилев, девушра утонула.

—  Подвиг Марии Вайцеховской. 
— сказал врач Е. Г. Токерис.— до
стоин того, чтобы о нем узнали 
все советские люди. Это пример 
мужества, отваги, героизма одной 
из представительниц нашей моло
дежи. которую партия, комсо.мол 
воспитывают в духе самоотвер
женности. горячей любви к  чело
веку.

М л т ч - р е в я я ш  Т а л ъ — Б о г г в и в я и к

Побеждает Ботвинник
МОСКВА, 29 марта. (ТАСС). В і хайл Ботвинник, игравший сегоотя 

седьмой партии матча-реванша по- б̂ '^̂ ьіми. Таким образом, счет мат-
ча стал 4.5:2,5 в пользу Ботвин- 

беду на 33-м ходу одержал Ми-1 ника.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро- 

метеорологаческого бюро, 31 мар
та ожидается облачная погода с 
прояснениями, по юго-восточным 
районам без осадков, по осталь
ным — местами слабые осадки.

ветер юго-восточный, 3 —7 метров 
в секунд^', температура 3 —8 гра
дусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 

31 марта — вечер молодежи. 
Концерт, танцы.

Начало в 8 час. вечера.

м д а
Кинотеатр имени М. Горького
31 марта — цветная художест

венная кинокомедия «Осторожно , 
бабушка». Сеансы: 11-45, 1-30,
3-15, 5. 6-45. 8-30, 10-15.

Для детей — художественный 
фильм «Рыжик». Сеанс в 10 час. 
утра.

Зал кинохроники
31 марта — цветной художест

венный фильм «Граф Монте-Кри
сто», Первая серия. Сеансы: 9.
12-50. 4-40, 8-30. Вторая серия. 
Сеансы: 11. 2-50, 6-40. 10-30. 

Кинотеатр имени И, Черных 
31 марта. Большой зал — новая 

цветная кинокомедия «Осторожно, 
бабушка». Сеансы: 9-30, 11-10,
12-50. 2-30, 4-10. 5-50, 7-30, 9-10, 
10-50. Малый зал — «Тучи над 
Борском». Сеансы: 12-50, 2-25, 4, 
5-35, 7-10, 8-45. 10-20.

Для детей — «Рыжик». Сеансы: 
9-30, 11-10.

Кинотеатр городского сада 
1, 2 апреля — на широком экра

не новый художественный фильм 
«Тучи над Борском». Сеансы: 2, 4, 
6, 8. Касса работает с 12 час. 
30 мин. дня.

Межсоюзный клуб 
31 марта — «Серенада солнеч

ной долины». Сеансы: 2. 4, 6, 8. 
10.

Дом культуры ТЭМЗа 
31 марта — «Весна на Заречной 

улице». Сеансы: 6. 8. 10.
Для детей — «Воздушная поч

та». Сеанс в 4 часа дня.
Дом культуры ГРЭС-2 

31 марта — «Граф Монте-Кри
сто» (вторая серия). Сеансы: 2.
8-30, 10-20.

ІІЕ/ІЕВИ ІІІІІІШ
Пятница, 31 марта 

12.30. Киноочерк «Рождение 
Батыра». 12.45. Обозрение «По 
родной Сибири». 18,30. Для 
школьников. Спектакль Томского 
областного драматического театра 
«Снежная королева» (по пьесе 
Е. Шварца). 20.20. Телевизионный 
журнал «Здоровье». 21.10. Спор
тивное обозрение «Флаг еще под
нят».

Детской городской, больнице 
№ 1 г. Томска срочно требуются: 
медицинские сестры, санитарки, 
прачки.

Обращаться: г. Томск. Москов
ский тракт, 4. 3 —1

Дирекции радиотрансляционных 
сетей для работы в г. Томске тре
буются монтеры с повременной 
оплатой труда—от 73 до 105 руб
лей в месяц.

Обращаться: г. Томск, улица 
Неточная. 36, второй этаж.

УНР-769 срочно требуются на 
постоянную работу квалифициро
ванные каменщики.

Одинокие обеспечиваются об
щежитием. семейные в течение 
2-х месяцев обеспечиваются квар
тирами.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Новый, с 9 час. до 13 час., теле
фоны 33-32, 38-62.

Заводу «Сибэлектромотор» тре
буются: инженеры-механики на 
должности конструкторов 1-й и 
2-й категорий, нормировщики, сле
сари-инструментальщики, слеса
ри-монтажники, газоэлектросвар- 
щнк, маляры для отделки металли
ческих изделий, грузчики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58. трамвайная 
остановка «Предвокзальная», от
дел кадров. 3 —1

Томскому горпищекомбинату 
требуются на постоянную работу: 
слесари, кочегары, технички.

Обращаться: г. Томск, улица 
Белинского, 58.

Учебно-производственным ма
стерским при Томском политехни
ческом институте требуются с по
временно-премиальной оплатой 
труда: токари 4 —6 разрядов, сле
сари 4 —6 разрядов, слесари по 
ремонту металлорежущего обору
дования.

Здесь же требуются: инженер- 
конструктор (с зарплатой 120 руб. 
в месяц), инженер-технолог (с зарь 
платой НО рублей в месяц), стар
ший мастер (с зарплатой 120 руб
лей в месяц) и заведующий сна^ 
жением (с зарплатой 95 рублей в 
месяц).

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 2. комната 117, с 
8 час. 30 мин. до 16 час. 30 мин.

Заводу № 2 треста «Стройде
таль» требуются: плотники на 
строительство, грузчики, арматур
щики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Читинская, 1, телефон 30-92.

Спичечной фабрике «Сибирь» 
требуется технолог по деревообра
ботке. Жилой площадью обеспечи
вается.

Обращаться в отдел кадров.
Клиникам Томского медицин

ского института на постоянную ра
боту требуются: медицинские сест
ры, санитарки, уборщицы, двор
ник, столяр, коновозчик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 38. отдел кадров 
клиник. 2 —1

Томской швейной фабрике М® 5 
требуются: заведующие складами, 
кочегары, уборщицы, плотники, 
жестянщик в детский сад фабри. 
КН. • сторож-дворник и кассир.

Обращаться; г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 8, отдел кад
ров. 2—1

Томской пассажирской авто
транспортной конторе требуются 
шоферы 3-го класса с последую
щей переподготовкой на 2-й класс.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 23, отдел кадров.

3 —1

Томскому обозостроительному 
заводу требуются: токарь пЬ 
металлу, кузнецы, молотобой
цы, станочники по обработке дере
ва, подсобные рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица 
Белозерская, 24, к директору.

Томскому участку «Стальмон- 
таж-3» требуются: крановщики на 
дизельные автокраны, дипломиро
ванные электросварщики, газо
сварщики, геодезист и монтажни
ки-верхолазы.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пушкина. 9. 2 —2

Томским центральным ремонтно
механическим мастерским комби
ната «Томлес» требуются на по
стоянную работу: слесари, токари, 
котельщики-сварщики, автокра
новщик и подсобные рабочие.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, і, отдел кадров. 3 —3

Томскому отделению института 
«Теплоэлектропроект» требуются 
на постоянную работу: инженеры- 
строители, теплотехники, гидротех
ники, электрики по проектирова
нию линий электропередач и под
станций, а также сантехники, до
рожники, старший инженер-геолог, 
инженеры и техники-сметчики, то
пографы, геодезисты, гидрологи, 
буровые мастера механического ' 
бурения.

Для работы в полевых партиях 
нужны шоферы н тракторист, экс
педитор по отправке технической 
документации, технички, на вре
менную работу — переплетчики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36, в отдел кадров.

Томскому заводу режущих ин 
струменгов требуются: слесари
монтажники, токари-уннверсалы. 
фрезеровшикя. шлифовщики, стро
гальщик, электрослесарн 4-го раз
ряда, электро.монтажннкн 3, 4 раз
рядов. рабочие-станочники в произ
водственные цехи, подсобные ра
бочие.

Обращаться: гор. Томск, улица 
Учебная, 37, отдел кадров.

гр -к а  К учеряв енко  Т атьяна Гри
горьевн а, п р о ж иваю щ ая  в  г. Т ом ске, 
улица К алуясская, 52. кв . 2, возбуж 
д ае т  дело о р ас торж ени и  б р а к а  о 
гр-ном К учеряв енко  Н иколаем  А н
д реевич ем , прож иваю щ и м  в  Сталии- 
градскоП  области.

Дело подлеж ит р ассм отрени ю  в 
Томском городском  н ародном  суд е .

Гр-н Б уш м ан ов И ннокентий Дмит
риевич. прож иваю щ и й  в  г. Т ом ске, 
улиц а Гоголя. 14. кв. 3. возбуж дает  
дело о р ас торж ени и  б р ак а  е  г р - к ^  
Буш м ановой  Н иной А лександровной , 
п рож иваю щ ей  в  г. Р ан еве .

Де.ю п одлеж ит рас см о тр е н ш о  •  
Томском городском  н ародном  -<7Де,
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